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УЧАСТНИКАМ МЕЖДУНАРОДНОЙ ВСТРЕЧИ СТОРОННИКОВ 
МИРА ЕВРОПЕЙСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАН

Горячо приветствую уча
стников встречи, сторонни
ков мира европейских со
циалистических стран, соб
равшихся в Ужгороде.

Ваша встреча посвящена 
знаменательному событию 
всемирного ' значения —  
100-летнему юбилею со дня 
рождения В. И. Ленина, 
крупнейшего революционера 
и выдающегося мыслителя 
нашей эпохи, руководителя 
первой в мире победоносной 
социалистической револю
ции, основателя Советского 
государства. Подпись В. И. 
Ленина стоит под- историче
ским документом —  первым 
декретом о мире,, провоз
гласившим политику равен

ства, мира и дружбы между 
всеми народами земного 
шара.

В наши дни наиболее по
следовательными борцами 
против империалистической 
агрессии, горячими поборни
ками мира и дружбы между 
народами являются комму
нистические и рабочие пар
тии. Это, нашло свое яркое 
проявление во время состо
явшегося в июне 1969 г. в 
Москве международного Со
вещания коммунистических 
и рабочих партий, приняв
шего наряду с другими важ
нейшими политическими до
кументами «Воззвание в за
щиту мира».

В современной сложной 
международной обстановке, 
когда силы империалистиче
ской реакции пытаются по
давить Нолю народов к сво
боде и независимости и 
развязать новую войну, на
дежным оплотом мира и 
безопасности народов яв
ляется великое содружество 
социалистических стран. 
Достойный вклад в укреп
ление этого содружества 
вносят организации сторон
ников мира социалистиче
ских стран, превратившиеся 
ныне в подлинно массовые, 
всенародные движения.

Мы высоко ценим боль
шую, плодотворную работу, 
проводимую организациями

сторонников мира европей
ских социалистических
стран в интересах укрёпле- 
ния мира й безопасности в 
Европе, являющихся важной 
гарантией в борьбе за до
стижение всеобщего мира и 
безопасности народов.

Коммунистическая партия 
Советского Союза и совет
ский народ, верные заветам 
великого Ленина, будут и 
впредь делать все от них 
зависящее в интересах все
мерного укрепления социа
листического содружества, 
борьбы против империализ- 

, ма и реакции, за мир и меж
дународную безопасность.

Позвольте выразить уве
ренность, что встреча бор

цов за мир европейских со
циалистических стран послу
жит делу сплочения и уси
ления активных действий 
всех борцов за мир и друж
бу между народами.

Желаю участникам интер
национальной братской
встречи дальнейших успехов 
в их благородной деятель
ности за сплочение рядов 
миролюбивых сил, в борьбе 
за достижение всеобщего
мира и безопасности наро
дов.

Л. БРЕЖНЕВ, 
Генеральный секретарь 
Центрального Комитета 
Коммунистической пар
тии Советского Союза.

ДЕКАДА КНИГИ ГДР
В Москве, Ленинграде, Но

восибирске и Томске 7 ' ок
тября началась Декада книги  
германской Демократической  
Республики. К этому собы
тию Томский облкниготорг  
готовился давно: через орга
низацию «К н и га э к с п о р т»
книжные магазины Томска  
п о лу чили  много художествен
ной и специальной ли те р а ту 
ры, изданной в ГДР. Вчера у т 
ром в «И ск р е »  у с т о я л о с ь  
торжественное открытие дека
ды. . >

И. б о й к о .

Н О В А Я
О Д Е Ж Д А  К А Б Е Л Я

В шестом цехе завода «Том-  
кабель» п р и с ту п и л и  к изго
товлению кабеля П Р Г Д  по 
новой технологии.  Раньше,  
этот кабель выпускался в 
цехе Ns 5. Два слоя его изб- 
ляции наносились раздельно.  
Это у д л и н я ло  цикл производ
ства, было трудоемко и доро
го. В техническом отделе н в 
отделе новой техники разра
ботан и здесь же н а ‘ заводе 
изготовлен агрегат, который  
позволяет наносить два слоя  
изоляции одновременно. Это 
уже второй кабель, производ
ство которого налажено на 
агрегате. Новая технология  
позволит у в е ли ч и ть  вы пуск  
кабеля, у л у ч ш и т  его качество  
и удешевит производство. Пе
ревод производства кабеля 
П Р Г Д  на новую технологию  
даст годовой экономический  
эффект 60 ты сяч рублей.

Ю. Л Е О Н И Д ОВ .

РЕКОНСТРУКЦИЯ 
ЛЕСНОГО РЕЙДА
До сих пор погрузна готовой 

продукции Кетского лесозаво
да на речные суда затр уд ня
лась тем, что им приходилось  
вставать на якорь далеко от  
берега, в этом году по  прось
бе речников и лесопильщ и-  
ков в устье Кети Проведены 
дноуглубительны е работы.
Земснаряд «Обской-616» т о л ь 
ко что завершил их. Теперь  
тогурские лесопилы цики гру
зят свою продукцию  непосред
ственно у причалов.

Б. П О ТА П О В .

ДАРЫ ПРИРОДЫ
Небывалый урожай грибов  

подарила нынче людям сибир
ская тайга. В изобилии вырос
ли ароматные гр узди  и рыжи
ки. Много уроди лось белых  
грибов и маслят.  Ни один лю
битель-грибник не возвращал
ся домой с пустым кузовом 
или корзиной. Не теряли вре
мени и заготовители Молча-  
новской потребкооперации.

Хорошо организовал сбор и 
переработку грибов . заготови
тель Смолокуровского загот
пункта  С. С. Медведев. Вме
сте с женой он собрал и . за
мариновал полторы тонны  
первосортных боровиков и 
маслят, засолил 700 килограм
мов груздей и рыжиков. Кро
ме этого, он заготовил более 
двух центнеров брусники.

2.200 килограммов гоибов  
засолил заготовитель Могочии-  
ского сельпо Н. Г. Самойлов.

В. М АН КОВ.

ЧТОБ ЛИФТЫ 
ХОДИЛИ БЫСТРЕЕ

в Томском политехническом  
и нсти туте  состоялась защита  
диссертации на соискание  
ученой степени кандидата  
технических наук. Ее пред
ставил начальник лаборатории  
Н ОТ ф а к у ль те та  организато
ров производства В. И. Миха
лев. Его работа «Исследование  
группового управления л и ф 
та ми» в условиях интенсивно
го высотного строительства ■ 
нашей стране имеет большое  
народнохозяйственное значе
ние. Предложения В. И. М иха
лева могут найти применение 
в строительстве зданий с ли ф 
тами и в Томске

3. ГРОМ ОВ.

За высокие
скорости проходки

в сентябре, как и в пре
дыдущие месяцы, нефтераз- 
ведчики области не смогли 
набрать нужных темпов в 
проходке глубоких скважин 
и преодолеть отставание с 
начала года. План бурения 
в третьем квартале недовы
полнен более чем на 3.700  
метров.

Почему те же экспеди
ции, те же буровые бригады 
в прошлом году сумели про
бурить за 9 месяцев на 
14.600 метров больше, чем 
нынче,, и выполнить более 
кайряженны'й' план? Нынеш- 

- нее ■ отставание объясняетсй 
прежде всего такими причи
нами:, возрос более чем в 

. два раза объем поискового 
бурения, нефтеразведчики 
вышли в новые, неизученные 
районы. Поисковые скважи
ны удаляются от-баз экспе
диций. Увеличивается раз
бросанность буровых. Все 
это усложняет транспорти
ровку грузов и рабочих. 
Средняя глубина . скважин 
возросла по сравнению с 
прошлым годом на сотни 
метров. Наконец, крайне не- 

1 благоприятные погодные ус
ловия —  суровая зима, за
топление площадок буровых 
В половодье.

Васюганская экспедиция 
в сентябре план бурения вы
полнила на 145 процентов и 
дала дополнительйо 1.414  
метров проходки. 9-месяч- 
ный план также выполнен.

Несмотря на трудности (в 
первом квартале план про
ходки был выполнен всего 

. на 85 процентов), коллектив 
смог выправить положение 
и вошел в график. Этому в 
значительной мере способст
вовал задел, который был 
создан на весь год в течение 
зимы.Шочти на все буровые 
завезли оборудование, об-

БУРИТЬ БЕЗ ПРОСТОЕВ
О бзор буровы х работ

садные и бурильные трубы, 
цемент, топливо, химреаген
ты. Большой вклад в выпол
нение плана сделала буро
вая бригада А. Смирнова 
(В. Козлова), инициатор 
областного соревнования 

‘ за высокие скорости про
ходки. ,С начала года 
этот коллектив дал 13.400  
метров проходки. Брига
да бурового мастера 
М. Нурлыгаянова также 
имеет на своем счету более 
10 тысяч метров. Васюган- 
ские нефтеразведчики рас
считывают годовую проход
ку —  34.500 метров —  вы
полнить в основном двумя 
бригадами, Раньше этот 
объем выполняли три кол
лектива.

Хорошая организация ра
бот, применение форсирован
ных режимов бурения —  
главный козырь васюганцев. 
Скважина №  39 на Мыльд- 
жинской площади пройдена 
со скоростью 4,508 метров 
на станок в месяц. С боль
шим ускорением бурится и 
скважина №  410 на Мирной 
площади. Монтажники по
строили за 9 месяцев 10 бу
ровых и этим обеспечили 
«зеленую улицу» буровикам.

Каргасокцы также вы
полнили план 9 месяцев, хо- 

■ тя хуже, чем васюганцы, 
обеспечили зимний завоз 
оборудования и материалов 
и в первом квартале допу
стили большую задолжен
ность по проходке. Самоот
верженно работали вышко
монтажники. За лето они

построили около 40 кило
метров дорог в сильно забо
лоченной местности и пере
тащили по ним 3 буровых 
станка, тем самым создав 
буровикам необходимый 
фронт работ. Бригады буро
вых мастеров В. Бизяева и 
С. Гусманова дали почти по 
10 тысяч метров проходки.

Экспедиция могла с боль
шим успехом закончить 
план 9 месяцев, если бы не 
аварии, допущенные буро
виками. Каргасокцы не смог
ли организовать скоростное 
бурение, хотя такая попытка 
и была сделана на скважи
не №  164 Лугинецкой.

Западная экспедиция под
готовила в зимний период 
неплохую базу для выполне
ния годового плана, хорошо 
справилась с зимними пере
возками. Сентябрьский план 
здесь выполнен на 133 про
цента. Однако с заданием 9 
месяцев экспедиция не 
справилась, и только из-за 
отставания монтажных ра
бот.

Буровики же работают 
устойчиво, без аварий. При 
самой большой глубине сква
жин (в среднем —  2.684  
метра) коммерческая ско
рость у них значительно 
выше, чем в других экспе
дициях, Это позволяет на
деяться, что допущенная 
задолженность будет пере
крыта в ближайшее время.

Отстает Александровская 
экспедиция, как и .отставала 
с начала года. План сен
тября здесь выполнен на 76

процентов, 9 месяцев —  на 
86,5. Задолженность по про
ходке —  3.340 метров.

Александровцы не вы
полнили зимние перевозки 
в запланированном объеме.
В результате буровые на 
лето не были обеспечены 
материалами и частью обо
рудования. Сдерживались 
монтажные работы и забу
ривание новых скважин.

Из-за отставания вышко
монтажников одна буровая 
бригада (из трех) практичё-' 
ски простаивала. ОднаЮЗН 
буровики не использовали в 
полной мере и календарное 
время бурения. С начала го
да здесь допущено 5 слож
ных аварий —  вследствие 
низкой трудовой и техноло
гической дисциплины. На 
устранение аварий затраче
но около 1.600 часов —  поч
ти половина всего аварийно
го времени по управлению.

В сентябре на совете ру
ководства управления был 
заслушан отчет о работе 
Александровской экспеди
ции. Надо полагать, что 
принятые меры помогут неф  ̂
теразведчикам выйти из про
рыва.

Геологическим управле
нием совместно с предприя
тиями разработаны на остав
шиеся месяцы оперативные 
графики буровых работ. 
Ближайшая задача нефте- 
разведчиков —  полнее ис-. 
пользовать резервы в улуч
шении технологии бурения, 
в, снижении аварийности и 
организационных простоев. 

Предъюбилейные обязатель
ства должны быть выполне
ны.

А . БАРЫШЕВ, 
начальник производст
венно-технического от
дела Томского геологи

ческого управления.

Успешно несут ленинскую 
трудовую вахту передовые 
столяры-стекольщнки ре
монтно-строительного цеха 
Томской ГРЭС-П Михаил 
Васильевич Мальцев (на 
снимке слева) и Борне Ви
кентьевич Гришаев. Они 
ежедневно выполняют про
изводственное задание не 
ниже чем на 115 процентов.

Фото в. Ефименко.

ПОЧИН
КОМ М УН И СТОВ
СРЕДНЕГО
ВАСЮ ГАН А

Бюро Каргасокского рай
кома партии обсудило и одо
брило . инициативу коммуни
стов первичных паэторгани- 
заций Среднего Васгогана, 
выступивших с почином, —  
выйти в субботу и воскре
сенье на Ленинский комму- ■ 
нистический субботник по 
завершению заготовки кор
мов.

Бюро райкома считает, 
что почин средневасюганцев 
является сегодня, в обста
новке сложных трудностей с 
заготовкой кормов, мобили
зующим примером для всей 
районной партийной органи
зации. Почин уже поддер
жан. Секретарь партбюро 
Васюганской нефтеразведоч
ной 'экспедиции В. П. Анто
нов сообщил, что в прошлую 
субботу на луга вышло 50  
коммунистов.

П. ВОРОНОВ.
Каргасокский район.

Бр и г а д ы ждут  
инженерной помощи
к  итогам соревнования 2 0 - тысячников за девять месяцев

Из большинства пред
приятий комбината «Том- 
лес» поступили сообщения о 
результатах работы бригад- 
двадцатитысячников за три 
квартала 1969 года. Самая 
приятная весть пришла из 
Каргаска. Верная своему 
слову, бригада Героя Со
циалистического Труда Вла
димира Павловича Янышев- 
ского за это время перешаг
нула уже 35-т.ысячный ру
беж. На ее счету , 35 .596  
кубометров древесины. Что
бы заготовить 4’0 тысяч ку
бометров леса к 52-й годов
щине. Великого Октября, 
коллективу нужно стреле- 
вать в октябре 4.404 ку
бометра, Если учесть, что в 
сентябре, самом трудном 
месяце года, бригада заго
товила 5.790 кубометров 
леса, коллектив, сможет не 
только выполнить, но и пе
ревыполнить взятое обяза
тельство.

Неплохо поработала • в 
КаргасокскЬм леспромхозе 
и бригада Тихона Василь
евича 'Власенко, по-прежне
му идущая второй в облас
ти. Ее девятимесячный итог 
— 29.305 кубометров. Кол
лектив также располагает 
возможностями для выпол
нения своих обязательств к 
7 ноября.'

На третье место вышла 
бригада Николая Николае- 
В.ИЧЭ Вересова из Ингузет- 
ского леспромхоза. В сен
тябре этот коллектив заго
товил 5.340 кубометров ле
са, а с начала года —■ 
28.694 кубометра. При та
ких темпах бригада выпол
нит свое обязательство.—  
выдаст в этом году 40 ты
сяч кубометров древесины.

На четвертом месте —

бригада Владимира Лав
рентьевича Давыдова из Ор
ловского леспромхо-за. Она 
за девять месяцев заготови
ла 28.438 кубометров леса. 
Заметный рывок сделала 
бригада Ивана Антоновича 
Соплякова, у которой пятый 
результат '  в области —  
27.021 кубометр древесины.

Отлично потрудились 
бригады В. Ф. Турова (Ут- 
кинский леспромхоз) —  
26.218 кубометров, В. Ф. 
Гринкевича (Ергайский лес
промхоз) ~  25.642, В. С. 
Наставко (Ингузетский лес
промхоз)— 24.334, И. В. Ми
хеева (Аргат-Юл)— 24.171, 
Г. П. Собецкого (Аргат-Юл) 
•— 24__.034, В. С. Корнеева 
(Ергай) —  23.745 кубомет
ров леса. Волее чем по 20  
тысяч кубометров стрелева- 
ли за девять месяцев боига- 
ды Н. С. Шанцева и П. И. 
Вузаса из Каргаска, Н. М. 
Подболоцкого и М. А. На- 
рицына из Орловки, Н. И. 
Борисова и А. Ф. Андриано
ва из Ингузета,' А . П. Куд
ряшова из Аргат-Юла.

Успехи этих коллективов 
не случайны. Бригады рабо
тают по новой технологии. 
Многие из них внедрили 
полутора- ■ и двухсменный 
режим, челночный метод 
разработки лесосек.

Доказано, что челночный 
метод, например, позволяет 
увеличить выработку на ма- 
шино-смену на 2 4 — 27 про
центов и поднять произво
дительность труда на 1 0 —  
15 процентов. Полутора- и 
двухсменная работа повы
шает' выработку на тракто- 
росмену на 4 4 — 47 процен
тов. Существенная прибав
ка! ' Это ХО1РОШО поняли в 
Ингузетском, Каргасокском,

Ергайском, Уткинском лес
промхозах. Здесь и показа
тели работы двадцатитысяч- 
ников самые высокие в об
ласти.

И все-таки внедрение но
вых форм идет крайне не
удовлетворительно. Если в 
сентябре челночным мето
дом работало 76 бригад, то 
в первых числах октября, их 
количество уменьшилось до. 
62. Всего 40 кодлективоз 
переведены на полутора- ц 
двухсменный режим.

В Колпашевском, Пара- 
бельском и Тимирязевском 
леспромхозах передовыми 
методами не работает ни од-- 
на бригада. Трудно ждать 
здесь и высокой выработки, 
и выполнения обязательств.

Инженерной службе лес
промхозов следует обратить 
особое внимание на работу 
бригад -  двадцатитысячни- 
кбв. Важно создать этим 
коллективам такие условия, 
чтобы каждый из них вы
полнил свои годовые обяза
тельства. Значит, надо ши
роко внедрять передовые 
методы труда, организовать 
обмен лучшим опытом. 
Ведь в том, что из 290 
бригад - двадцатитысячни- 
крв лишь 70' коллективов 
выполняют свои обязатель
ства, большая вина инже
нерной службы.

В развертывающемся 
предоктябрьском соревнова
нии ведущую роль, как и 
всегда, занимают двадцати- 
тысячники. Они задают тон 
Надо сделать так, чтобы их 
слова были подкреплены 
практическими делами в ле
сосеках.

М. КРИУЛЬКО, 
инженер комбината 

«Том лес».

БОЛЬШОЙ ДОЛГ СЕЛЬСКИХ СТРОИТЕЛЕЙ
За годы, прошедшие пос

ле мартовского Пленума ЦК 
КПСС, колхозы и совхозы 
нашей области, так же как 
и все сельскохозяйственные 
предприятия страны, увели
чили производство продук
ции, подняли эффективность 
каждого гектара земли, эко
номически окрепли.

Только за три года пяти
летки колхозы и совхозы 
вложили в капитальное 
строительство 52.500 тысяч 
рублей. Это превышает вло
жения, использованные за 
предыдущие три года, на 
19,415 тысяч рублей. Лишь 
в нынешнем году объем 
сельского строительства в 
области составляет почти 
27.500 тысяч рублей —  
рост по сравнегтю с прош
лым годом на 34 процента.

Как показывает практика, 
половина вложений исполь
зуется на строительство 
производственных объектов. 
Дй это и понятно — ведь 
расширение производства 
принесет новые доходы, ко
торые восстановят затраты 
и дадут возможность более 
быстрыми темпами вести 
переустройство селений, де
лать деревни близкими к по
селкам городского типа.

В четвертом году пяти

летки в селах области 
предусматривалось ввести в 
эксплуатацию 35 коровни
ков на 7.090 мест, 18 телят
ников на 3.600 мест, четы
ре свинарника-маточника, 
два откормочника и семь 
птичников.

И надо сказать, что там, 
где руководители хозяйств 
уделяют строительству
серьезное внимание, объек
ты и возводятся, и сдаются 
в эксплуатацию в установ
ленные сроки и с хорошим 
качеством. И наоборот: где
строительство пущено на 
самотек, ведется без доста
точной подгото.чки' н необхо
димого контро.ля, там объек
та! вводятся с большим 
опозданием и часто остают
ся переходящими. Таким об
разом, замораживаются
средства и остаются невы
полненными планы.

Строительство в деревне 
давно вошло в новый этап 
своего развития. Теперь его 
не измеришь представлени
ями даже пятнлетней давно
сти. Ведь курс взят на воз
ведение крупных производ
ственных комплексов, вло
жения в которые исчисляют
ся не одним миллионом руб
лей. А  такие объемы работ 
под силу только крупным

. строительно-монтажным ор
ганизациям.

Уже нынче ведется ком
плексное строительство жи
вотноводческих и -птицевод
ческих помещений в шегар- 
ском колхозе «Гигант», в 
сельхозартели «Комсомо
лец» Асиновского района, в 

, совхозе «Заря», Томском 
опытно-производственном хо
зяйстве и ряде других хо
зяйств. На будущий год за
планировано возведение се
ми свиноводческих комплек
сов. ■ .

Однако строительство 
идет далеко не так, как тре
буется. Новостройки плохо 
обеспечиваются материала
ми и оборудованием. Да и 
строительно-монтажные ор
ганизации часто не выпол
няют свои договорные обя
зательства. По вине треста 
«ТомскселЬстрой» и област
ного объединения «Облмеж- 
колхозстрой» многие живот
новодческие помещения не- 
достроены.

Особенно плохо осущест
вляется строительство жи
вотноводческих комплексов 
и помещений для птице
ферм в хозяйствах Шегар- 
ского, Бакчарского, Кожев- 
никовского и То.мского рай
онов. Именно в этих хо

зяйствах сосредоточено 
больше всего скота, у них 
намечены большие пла  ̂
ны увеличения производст
ва продукции. Однако в ны
нешнем году в хозяйствах 
Шегарского, Бакчарского, 
Кожевниковского и Томско
го районов по существу не 
сдан в эксплуатацию ни 
один животноводческий объ
ект.

Областное объединение 
«МежКолхрзстрой»,. напри
мер, ввод 16 помещений с 
перЬого; второго и третьего 
кварталов' перенесло на чет- 

. вертый. Но ведь животно
воды надеялись на строи
телей и теперь ломают го
лову над тем,' где разме
щать скот. Руководители 
объединения «Облмешкол- 
хозстрой» об этом не заду
мывались.

Не построен в намечен
ный'срок телятник в колхо
зе «Сибирь» Кожевников
ского района. А  где теперь 
размещать 200 телят? В 
сельхозартели имени XXI  
съезда КПСС телятник то
же недостроен, в колхозе 
«Россия» этого же района 
не сделан коровник. В'Кри- 
вошеинском районе недо- 

строены коровник' на 400  
мест в поселке Старое Сай-

наково: в шегарском кол
хозе «Рассвет» не готов 
свинарник-маточник. А  ведь 
все эти объекты возводятся 
уже два-три года. Руководи
телям «Межнолхозстроя» 
пора понять, что они сдер
живают темпы подъема кол
хозного развития. Видимо, 
и отвечать за это тоже при
шла пора.

Не лучше выполняет свои 
обязательства и коллектив 
треста «Томсксельстрой». 
Здесь дело дошло до того, 
что объемы выполненных 
на селе работ год от года 
сокращаются. Если в 1966 
году трест освоил 2.157 ты
сяч рублей, то нынче его 
план составляет 1.967 ты
сяч рублей. А  ведь техниче
ская вооруженность, обеспе- 
•чение материалами значи
тельно улучшились.

В других областях жи- 
во'гноводческие помещения 
возводятся и сдаются в эк
сплуатацию в течение 
восьми-двенадцати меся
цев. Это соответствует нор
мам Госстроя СССР. Умели 
это делать и томские сель
ские строители. Однако те
перь они растягивают сроки 
возведения животноводче

ских помещений на два- 
три года. В совхозе «Тунгу-

совскии» телятник.на двести 
мест строится уже три года. 
Для возведения областной 
станции искусственного осе
менения животных созданы 
все условия, но строится 
она . три года и , нынче не бу
дет сдана в эксплуатацию.

В хозяйствах Чаинского, 
Томского. Молчановского и 
ряда других районов мон
тажные работы ведут СМУ 
и отделения «Сельхозтехни
ки». А  вот в Колпашевском, 
Парабельском, Каргасок- 
ском, Александровском
районах монтажные ра
боты по существу вести не
кому. В хозяйствах же не 
хватает ни кадров строите
лей. ни техники, ни опыта. 
Строительные планы у них 
большие. Значит, необходи
мо и в этих районах созда
вать и укреплять монтаж
ные организации, способные 
успешно решать задачи 
сельского строительства.

В Томском, Кривошеин- 
ском, Чаинском, Бакчар- 
ском и Молчановском райо
нах тридцать животновод
ческих помещений не вво
дятся в действие лишь по
тому, что к ним не подве
ден водопровод. Работы эти 
обязано выполнить СМУ

«Водстрой». В общей слож
ности надо проложить 10 
километров водопровода. 
Но управление по сути ни
чего для этого не делает. Да 
и вообще коллектив этого 
управления к своим обяза
тельствам относится несерь
езно. В нынешнем году ему 
следовало ввести в эксплуа
тацию 53 комплекса. Идет 
октябрь, а ни один из ком
плексов не готов. Да и сква
жины, пробуренные в хозяй
ствах Томского района еще 
в прошлом году, до сих пор 
не оборудованы и не сданы 
заказчикам.

Таким образом, жизнь 
выявила противоречия меж
ду возможностями развития 
сельского строительства и 
возможностями строитель
но-монтажных организа
ций. Значит, надо прини
мать меры для укрепления 
сельских строительно-мон
тажных организаций. Глав
ное —  это разумное исполь
зование капитальных вло
жений, сосредоточение сил 
и средств на пусковых объ
ектах. Сегодня от труда 
сельских строителей во мно
гом зависят успехи живот
новодов.

Д. АКУЛОВ,
. заместитель начальника

облсельхозуправления.
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Выполнение обязательств
•Как уже сообщалось в 

нашей газете, 7 октября со
стоялся VII пленум област
ного комитета КПСС, обсу
дивший вопрос «Об органи
заторской и политической 
работе партийных организа
ций Асиновского и Верхие- 
кетского районов по обеспе
чению выполнения государ
ственных планов и социали
стических обязательств в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина». С док
ладами на пленуме высту
пили первый секретарь Аси- 
новского райкома . КПСС
A . Д. Колтыков и пер
вый секретарь Верхнекет- 
ского райкома КПСС Ф. А. 
Давыдов.

— Трудящиеся Асинов- 
ского района, —  сказал в 
своем докладе А . Д. Колты
ков, —  взяли на себя высо
кие обязательства в честь 
100-летия со дня рождения
B. И. Ленина. Вайком пар
тии, первичные партийные 
организации проведи значи
тельную организаторскую и 
политическую работу, на
правленную на развитие 
творческой активности тру
дящихся и чувства ответст
венности за выполнение обя
зательств. На предприятиях 
и в колхозах итоги соревно
вания ежемесячно обсужда
ются на рабочих собраниях. 
Выпускается бюллетень со
ревнования, проводятся 
взаимные проверки выпол
нения обязательств. Вошли 
в. практику смотры-отчеты 
коллективов предприятий пе
ред общественностью райо
на. На предприятиях и в кол
хозах развернулось соревно
вание за звание «Ударник 
ленинской трудовой вах
ты». Сотни тружеников 
района, многие бригады до
бились замечательных успе
хов в социалистическом со
ревновании. 19 доярок уже 
выполнили свои обязатель
ства на 1969 год. Надои мо
лока на каждую корову в 
районе составили за 9 ме
сяцев 2.347 килограммов, 
или на 62 килограмма боль
ше уровня прошлого года. 
Труженики сельского хозяй-. 
етва, несмотря на неблаго
приятные погодные условия, 
заготовили в 1,3 раза боль
ше, чем в прошлом году, се
на и силоса. Успешно вы
полняют план реализации 
продукции трактороремонт
ный завод, Верхне-Чулым
ская сплавконтора, льноза
вод и ряд других предприя
тий.

- Однако, как отметил трв. 
Колтыков, в деятельности 
райкома КПСС и первичных 
партийных организаций 
по обеспечению выполне
ния планов и социа
листических . обязательств 
допущены и серьезные недо
статки. Наиболее существен
ный из них — недостаточ
ная действенность организа
торской и политической ра
боты. Этим в значительной 
мере объясняется тот факт, 
что за 9 месяцев 1}. пред
приятий из 21 не спрвви- 
лнсь с выполнением госу
дарственного плана. Особен
но резко снизили темпы 
производства коллективы 
Асиновского и Лайского лес
промхозов, деревообрабаты
вающего комбината. Сокра
тилось производство некото
рых видов . сельскохозяйст
венной продукции, возросла 
их себестоимость.

Райком КПСС, партий
ные организации не исполь
зовали многих форм и мето
дов организаторской и мас
сово-политической работы

для выявления и использо
вания внутренних резервов 
производства. В соревнова
нии не изжиты еще элемен
ты формализма, на пред
приятиях и в колхозах низ
ка трудовая и производст
венная дисциплина, велики 
простои. В леспромхозах и 
на . деревообрабатывающем 
комбинате внутрисменные 
простои достигают, напри- 
й1ер, 12 процентов всего ра
бочего времени.

Райком партии уделяет 
сейчас особбе внимание под
готовке предприятий и хо
зяйств к работе в зимних 
условиях. Принимаются ме
ры по ускорению научно- 
технического прогресса на 
предприш'иях, улучшению 
использования рабочего вре
мени. Повсеместно в райо
не производится смотр «Твоя 
рабочая минута». В сель
ском хозяйстве районная 
партийная организация сог 
средоточивает усилия на по
вышении культуры произ
водства, внедрении хозяйст
венного расчета, усилении 
чувства ответственности 
коммунистов и специалистов, 
за более интенсивное разви
тие производства.

Тов. Колтыков указыва
ет, что комбинат «Томлес* 
и трест «Томлесдрев» долж
ны решить вопрос об обес
печении Асиновского дере- ( 
вообрабатывающего комбИ'! 
ната качественной древеси-j 
ной. Комбинату «Томлес» ■ 
следует также ускорить раз-j 
работку перспектив разви-  ̂
тия Асиновского и Лайско
го леспромхозов. Он также 
просит облисполком рас
смотреть вопрос о развитии 
городского хозяйства г. Аси
на.

Первый секретарь Верхне- 
кетского райкома КПСС 
Ф. А . Давыдов в своем док
ладе рассказал о том, какие 

обязательства приняли тру
дящиеся района по достой
ной встрече lOQ-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, как 
коммунисты возглавляют 
юбилейное соревнование. По
ловина лесозаготовительных 
бригад района поставила пе
ред собой задачу —  загото
вить в нынешнем году по 
18—40 тысяч кубометров 
древесины. 26 бригад успеш
но справляются ,, со своими 
обязательства.мн. В районе 
широко развернуто соревно
вание за получение дополни
тельной прибыли с кубомет
ра разделанной древесины. 
Инициативу бригады М. ,М. 
Тихановича подхватили все 
6Q. раскряасдрочных „бригад. 
И все они дали за 9 месяцев 
дополнительной прибыли от 
26 копеек до 1 рубля 69 ко
пеек с каждого кубометра. 
Комплексная бригада В. Л. 
Давыдова из Орловского лес
промхоза выступила инициа
тором областного соревнова
ния за выдачу каждый час 
сверхплановой продукции. 
Комплексная бригада члена 
обкома КПСС В. С. НасТав- 
ко борется за выполнение 
пятилетнего плана в четыре 
года.

Успешно справляются со 
своими обязательствами кол
лективы комбината бытового 
обслуживания, райпищеком- 
бината и некоторые другие 
предприятия. Но в целом 
район не выполняет государ
ственного плана. Особенно 

отстают лесозаготовители. 
Они задолжали за девять 

месяцев' 332 тысячи кубо
метров древесины. Хуже 
других работает Белоярский 
леспромхоз. Он недодал к

заданию уже более 100 ты
сяч кубометров леса. Не вы
полняет навигационного пла
на Белоярская сплавная кон
тора, плохо работают строи
тельные управления № №  20 
и 26 треста «Томлесстрой».

Основные причины отста
вания —  плохая подготовка 
фронта работ, крупные про
махи в организации соревно
вания, недооценка в ряде 
мест политической и органи
заторской работы с людьми. 
Сейчас райком КПСС, про
должает Ф. А . Давыдов, на
правляет усилия коммуни
стов района на устранение 
этих недостатков. Особое 
внимание уделяем своевре
менной подготовке к зиме. В 
леснромхозах района закон
чена приемка и подготовка 
лесосечного фонда, заверша
ется ремонт и строительство 
котлопунктов и обогрева
тельных помещений, зимних 
лесовозных дорог и гаражей.

В последнее время в райо
не несколько улучшилась 
идейно-политическая работа 

среди трудящихся. Созданы 
и работают 9  экономических 
школ, 4 семинара техминиму
ма. 5 школ агитаторов, на
родный университет культу
ры, районная. школа передо
вого опыта, 10 кинолектори
ев. Чаще стали проводиться 
тематические вечера. Но в 
массово-политической работе 
еще много формализма и не
достатков.’ Увлекаясь прове
дением массовых мероприя
тий. кое-где забывают об ин
дивидуальной работе с людь
ми, о том, насколько глубо
ко идеи и принципы комму
нистической идеологии про
никают в сознание, трудя
щихся. Все еще много на
рушений трудовой дисцип
лины. Райком КПСС и пер
вичные партийные организа
ции наметили ряд мер по 
усилению идеологической 
работы. Этому будет посвя
щен очередной пленум рай
кома КПСС.

Много неполадок в куль
турно-бытовом обслуживании 
трудящихся. Поэтому велика 
текучесть кадров. Основные 
причины увольнения — не
удовлетворенность жилищ
ными условиями, отсутст
вие детских садов и яслей, 

плохое медицинское обслу
живание.

Тов. Давыдов далее рас
сказывает об основных на
правлениях развития района. 
Это рост объемов лесозагото
вок за счет фвконсжрзшции 
действующих и строительст
ва новых леспромхозов, раз
витие деревообрабатывающей 
промышленности, расшире
ние службы быта.

■ Первым в прениях высту
пил секретарь обкома КПСС 
Г. Н. Судобин. Многие 
отрасли народного хозяйст
ва области, большинство 
промышленных предприя
тий, тысячи передовиков 
производства, говорит он, 
успешно выполняют произ
водственные задания и со
циалистические обязатель
ства, Сднако в целом об
ласть государственный план 
9 месяцев выполнила всего- 
на 98,7 процента. Крайне 
неудовлетворительно рабо
тают предприятия лесозаго
товительной и деревообраба
тывающей промышленности, 
которые недодали народно
му хозяйству продукции бо
лее чем на 11 миллионов 
рублей-

Тов. Судобин анализиру
ет недостатки в работе Аси
новского и Верхнекетсного 
райкомов КПСС по руковод

ству промышленностью-
Райкомы партии, отмечает 
он, не добились заметного

■ повышения уровня органи
заторской и массово-полити
ческой работы первичных 
парторганизаций. Партий

ные комитеты Белоярского, 
Лайского. Уткинского лес
промхозов, Асиновского де
ревообрабатывающего ком
бината мало проявляют 
заботы о повышении тру
довой и политической ак
тивности коммунистов и уси
лении на этой основе боеви
тости парторганизаций.

Д1Ц0Г0 фо.рмадиама в ру
ководстве соревнованием. 
Гласность соревнования не- 
достатрчна. Некоторые пат
риотические начинания не 
подкрепляются организатор
ской работой партийных и 
профсоюзных организаций и 
не получают поэтому широ
кого распространения.
• Кампанейски руководят 
соревнованием комбинат 
;«Томлес». обком союза ра- 
*бочих лесозаготовительной 
и деревообрабатывающей 
промышленности.

В ряде леспромхозов не
удовлетворительно идет под
готовка к работе в зимних 
условиях. Особенно плохо 
готовятся к зиме Колпашев- 
ский, Аргат-Юльскнй, Ком
сомольский, Б.ерегаевский, 
Белоярский леспромхозы.

Необходимо незамедли
тельно завершить работы до 
подготовке предприятий к 
зиме, перевести основные 
подразделения на скользя
щий график, создать такое 
количество малых комплекс
ных бригад, которое дозво
лило бы не только выпол
нить задания октября и чет
вертого квартала, но и лик
видировать к апрелю 1970  
года допущенную задол
женность.

Тов. Судобин говорит о
■ необходимости обеспечить 
полное использование дре
весины, переработку всех 
отходов, а также низкото
варного сырья и дров на 
древесные плиты, тару, тех
нологическую .щепу и т. д. 
Каждый леспромхоз должен 
иметь цехи по утилизации 
отходов, в первую очередь 
тарное производство. Меж
ду тем из-за консерватизма,
■ допускаемого комбинатом 
«Томлес», слабого контроля 
со стороны райкомов пар
тии первые тарные цехи в 
Ерганском, Ореховском, 
Дайском леспромхозах прак
тически не строят. По вине 
руководителей трестов 
•«Томлесстрой» и «Томлес-

■ древ» краине'^йВДяенно. ве* 
дется сооружение завода 
древесноволокнистых плит 
в г. Асине.

В начале этого года было 
намечена в каждом леспром
хозе создать дорожно-строи
тельные отряды. Таких от
рядов создано пока лишь 
пять. Дорожно-строительная 
техника распылена по мно
гочисленным объектам и ис
пользуется крайне непроиз
водительно. Не выполняет 
задание по строительству до
рог трест «Томлесстрой».

В неудовлетворительной 
работе лесной промышленно
сти области прежде всего 
повинны руководители ком
бината «Томлес» В. М. Гу- 
бинский, В. А. Глазачев, 
К. П. Данилин. Они слабо 
организуют работу много
численного аппарата, упус
кают из поля зрения перс
пективные вопросы разви
тия предприятий, слабо за- 

'ни.маются вопросами подго
товки к зиме.

Затем тов. Судобин оста
новился на вопросах капи
тального строительства. Он 
отметил, что некоторые от
делы и управления облис
полкома распыляют силы и 
средства по многочисленным 
страйкам. Надо обеспачцть 
концентрацию капиталовло

жений, сокращения незавер
шенного строительства.

В последнее время 
многие партийные коми
теты, и прежде всего 
Томский горком КПСС, 
Кировский, Асиновский, 
Бакчарский и Верхие- 
кетскйй райкамы, ослабили 
внимание к стройиндустрии. 
Строительство ряда кирпич
ных заводов, предприятий 
по производству железобе
тона, деталей домов, столяр
ных изделий ведется мед
ленно. Особую тревогу вызы
вает неудовлетворительная 
подготовка трестов и управ
лении, предприятий строи
тельных материалов, и пре
жде всего кирпичных заво
дов. к работе Б зимних усло
виях.

Председатель областного 
комитета народного контро
ля К. А . Цыцарев в
своем выступлении остано
вился на недостатках в орга
низационной и политической 
работе партийных и хозяй
ственных организаций Аси
новского района по обеспече
нию выполнения государст
венных планов и ■ обяза
тельств. Он отметил, 
что райсельхозулравление. 
правления некоторых кол
хозов не принимают долж
ных мер к наиболее рацио
нальному использованию 
каждого гектара земли. В 
ряде хозяйств низка куль
тура земледелия, не осуще
ствляется необходимый ком- 
плеис агротехнических ме
роприятий, допускаются 
крупные недостатки в ис
пользовании техники. Днев
ная выработка на трактор 
и комбайн в последние го
ды снижается. Многие 
руководители колхозов на 
протяжении ряда лет умень
шают отчисления в недели
мые фонды. Если в 1066  
году колхозами отчислялось 
в неделимые фонды 29 про
центов валового дохода, то 
в 1968 — только 16.

Пленум, бюро райкома 
КПСС, сессия и исполком 
райсовета обсуждали ход 
выполнения обязательств в 
колхозах им. Кирова, им. 
Ленина, «Комсомолец» и 
«Заря», HQ не орга*й*80вали 
контроля за выполнением 
своих решений и не доби
лись-' зйЖтното улучшения 
дел. Райком партии не 
предт-явил должной требова
тельности к управлению 
сельского хозяйства, его 
специалистам за выполнение 
государственных планов н 
социалистических обяза
тельств.

Тов. Цыцарев. отмечает 
также факты,, плохого ис
пользования техники на 
некоторых промышленных 
предприятиях, в частности, 
на деревообрабатывающем 
комбинате.

Председатель колхоза 
«Коммунист» Асиновского 
района А. Р. Хохлов рас
сказал о том. как труже
ники хозяйства борются за 
выполнение социалистиче
ских обязательств, принятых 
в честь юбилея В. И. Лени
на. Годовой план продажи 
всех видов продуктов жи
вотноводства выполнен на 
124,6 процента. Закончена 
уборка зерновых и картофе
ля. Вьшолнен план заготов-

партийный контроль
«и сена и силоса.

Но в колхозе не все евде 
сделана по использованию 
имеющихся резервов. В ча
стности, не полностью лик
видирован падеж скота, сла
бо используется такой ре
зерв повышения продуктив
ности животных', как приго
товление кормов к скармли
ванию, неудовлетворительно 
идет строительство скотопо- 
мещаний, недостаточно сог
ласованности в работе спе
циалистов.

Тов, Хохлов отмечает, что 
специалисты районного уп
равления сельского хозяй
ства слабо решают вопросы 
механизации заготовки кор
мов, технического обслужи
вания машин на фермах.

—  В нашем районе нашел 
широкую поддержку призыв 
сделать 1969 год годом 
ударной работы, высокой 
производительности труда и 
отличного качества продук
ции, —  говорит первый 
секретарь Ленинского рай
кома КПСС Н. А . Кукин. 
— Многие коллективы пред
приятий борются за до
срочное выполнение пяти
летки к 7 ноября 1970 года. 
Более 600 рабочих района 
уже завершили свои личные 
пятилетки. План реализа
ции продукции за 9 месяцев 
промышленность района вы
полнила на 101,1 процента.

Однако 7 предприятий, в 
том числе фабрика «Си
бирь», мясокомбинат, ме
бельный комбинат и другие, 
не справились с планом. 
Многие предприятия работа
ют неритмично, допускают
ся большие простои обору
дования и рабочих, недоста
точно уделяется внимания 
научной организации труда 
и управления, специализа
ции и компдексной механи
зации производства, повы
шению качества продукции.

Тов. Кукин говорит далее 
о необходимости обновления 
основных фондов ряда пред
приятий; заводов резиновой 
обуви, «Томкабель», хим- 
фармзавода, фабрик каран
дашной и «Сибирь». 'Управ
ление строительства крайне 
медленно ведет строитель
ство и реконструкцию этих 
предприятий. Он отмечает 
также, что комбинат «Том- 
лес» длительное время сры
вает план поставок сырья 
спичечной фабрике «Си
бирь».

—  Наш леспромхоз рабо
тает крайне плохо, — сказал 
в свое.м выступлении дирек
тор Уткинского леспромхоза 
Н. Я. Альшрв, — Много у

•нас недостатков, главный из 
которых —  беспечная под-

, готовка к прошедшему зим
нему сезону. Однако одной 
из основных причин отстава
ния является несвоевремен
ный ввод новых мощностей 

Полуденовского леспромхоза, 
который входит сейчас в со
став нашего предприятия. 
Вроде и закончился строи

тельный период у работни
ков треста «Томлесстрой», а 
лесовозных дорог, нижних 
складов, ремонтных мастер
ских, автомобильных и трак
торных гаражей для нового 
леспромхоза не сооружено. 
Поэтому нельзя развивать 
мощности. Отстает ц куль
турно-бытовое строительство. 
Пет типовых школьных зда- 
‘ний, детских учреждений- 
Плохо поставлено бытовое 
обслуживание. Крайне беден 
ассортимент промышленных 
товаров.
л Заведующий отделом 
пропаганды и агитации об
кома КПСС М. А . Ивол-

гин остановился в своем 
выступлении на задачах 
партийных организаций по 
улучшению идейно-полити
ческой работы. Он подчерк
нул, что высокие обязатель
ства важно подкреплять си
стемой партийно-организа
ционных, массово-политиче
ских, инженерно-техниче
ских мероприятий. Именно 
об атом забыли многие пар
тийные и хозяйственные 
руководители в Верхнекет- 
CKQM районе. В Уткинском 
и Катайгинском лес
промхозах массово-политиче
ская работа оказалась в за
пущенном состоянии. Здесь 
партийные и профсоюзные 
организации смирились с 
фактами нарушений трудо
вой и производственной дис
циплины, халатного отноше
ния к технике. Райкому 
КПСС необходимо преодо
леть недооценку массово- 
политической работы среди 
лесозаготовителей, повысить 
боевитость парторганиза
ций.

Тов. Иволгин говорит о 
необходимости улучшения 
идейной закалки кадров, их 
марксистоко-леиинского об
разования. Он отмечает, что 
многие партийные организа
ции не уделяют достаточно
го внимания повышению об
щеобразовательной и про
фессиональной подготовки 
коммунистов. Особенно без
заботно относятся к атому 
Парабельский, Александров
ский и Шегарский райкомы 
партии.

Больше помощи в улуч
шении политического про
свещения партийным орга
низациям должны оказывать 
областной Дом и кабинеты 
политического просвещения, 
лекторские группы, ор
ганы массовой информа
ции. Нужно, чтобы газеты, 
радио и телевидение усили
ли пропаганду ленинского 
идейного наследия. актив
нее разоблачали измы
шления буржуазных идео
логов и их ревизионистских 
пособников.

Управляющий Томским Го
сударственным рыбопромыш
ленным трестом М. Р. Фро
лов расскаэйл о том, как вы
полняют свои юбилейные 
обязательства рыбаки обла
сти. Досрочно завершили де
вятимесячное задание по 

вылову рыбы коллективы 
Александровского рыбоком
бината, Каргасокского и Па- 
рабельского рыбозаводов. 
Томский и Молчановский ры
бозаводы к 1 октября выпол
нили годЗЁой б
программа по реализации 
продукции в целом по тресту 
не выполнена. Не в полную 
мощность работали в июле и 
августе консервные цехи. 
Рыбаки области сейчас по

ставили перед собой задачу 
— годовой план завершить к 
25 декабря и реализовать на 
100 ТЫСЯЧ рублей продукции 
дополнительно к заданию. 
Этому поможет широко раз
вернувшееся соревнование за 
право быть награжденными 
юбилейными медалями в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина.

Первый секретарь Перво
майского райкома КПСС 

IVJ, П. Никулин сообщил, что 
труженики сельского хозяй
ства района досрочно завер- 
щили; годовой план продажи 
яиц и шерсти. Заканчивается 
выполнение годового задания 
по продаже молока и мяса. 
Значительно хуже обстоит 
дело с кормовой базой. Тем
пы роста оплаты труда опере-

жвют рост его производи
тельности. Для ликвидации 
этой диспропорции намечены 
меры по комплексной меха
низации сельскохозяйствен
ного производства.

—  Большой удельный вес 
В районе, — продолжает тов. 
Никулин, — занимает лесная 
промышленность. А она ра-

. ботает плохо. Низка произ
водительность труда, ком
плексная выработка. Райком 
КПСС, первичные партийные 
организации учли прошлогод
ние ошибки и все внимание 
переключили на успешную 
подготовку к зиме. Готовят
ся теплые гаражи, передвиж
ные столовые, обогреватель
ные пункты.

Тов. Никулин критикует 
отделы лесной промышлен
ности и строительства обко
ма КПСС за то, что они сла
бо осуществляют контроль 
за выполнением решений об
ластного комитета партии. 
Медленно строятся, нижние 
склады в леспромхозах, ре
конструкция Аргат-Юльскбго 
леспромхоза. Управление За
падно-Сибирской железно,й 
дороги срывает план постав
ки рельсов. Поэтому задер
живается строительство .пи
нии железной дороги Аси
но— Белый Яр.

Управляющий трестом 
«Томлесдрев» Е. Л. Блесов 
отметил, что деревообработ- 
чики области задолжали по 
реализации продукции около 
трех миллионов рублей. Не 
выполнен план производи
тельности труда, повысилась 
себестоимость выпускаемой 
продукции. Особенно лихора
дит Асиновский деревообра
батывающий комбинат. Трест 
не сумел добиться резкого 
улучшения деятельности это
го предприятия. Не было 
слаженности в работе треста, 
Асиновского райкома КПСС 
И руководителей комбината. 
На некоторых предприятиях 
плохо организовано социали
стическое соревнование.

— На пленумах нашего 
райкома, — говорит первый 
секретарь Бакчарского рай
кома КПСС Ц. Д. ДосужчВ' 
—  дважды рассматривался 
вопрос об организации и хо
де юбилейного соревнования. 
Заметно улучшилась массо
во-политическая работа. Кол
хоз имени Ленина успешно 
справляется со всеми обяза
тельствами. Обшественное 
животноводство здесь обес
печено на зиму кормами, за- 
сыпаны' семена, перевыпол
няются задания по продаже 
государству зерна, мяса, мо
лока и шерсти., В этом году 
в колхозе сданы в эксплуатэ' 
цию механизированный 'зкй- 
вотноводческий комплекс, 
мастерские, 15 квартир. Не
плохо идут дела в колхозе 
«Сибирь». К сожалению, таи 
дела обстоят не везде. В ря' 
де хозяйств слабо оргаиизэ- 
вано соревнование, недоста
точно ведется массово-поли
тическая работа. Меньше, 
чем требовалось, заготовлено 
сена, на уборке неудовлетво
рительно используется тех
ника, низка иродукт.ивноеть 
скота. Недостаточен уровень 
воспитательной работы среди 
трудящихся. Сейчас райком 

КЦСС и первичные партий
ные организации принимают 
меры, чтобы устранить атн 
недостатки и выполнить обя
зательства, принятые ' в 
пред-ьюбилейном году.

На пленуме выступил пер
вый секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев.

По обсужденному Боцрреу 
пленум обкома КПСС принял 
постановление.

"Г

*

•ж '  \

Мария Федотова— отличная штамповщица. На «Сибэлектромотор» она прищла шесть 
лет назад и сейчас хорошо освоила технику, перевыполняет нормы в полтора и более 
раза. Кроме того, она овладела смежной профессией —  прессовщика роторов. Своим 
профессиональным секретам Мария обучила пять молодых работниц.

ПЯТИЛЕТКА КУЗНЕЦА
В первые дни октября на 

электромеханическом заводе 
лучшие рабочие начали пе
ресматривать обязательства. 
Первым взял более высокий

рубеж кузнец Борис Павло
вич Сентяков. Он работает 
на заводе 24-й год и в со
вершенстве овладел всеми 
секретами кузнечного мае-

Фото А. Зюлькова.

терства. Коммунист Сентя
ков с начала пятилетки, уже 
выполнил семь годовых 
норм.- Недавно он был на
гражден юбилейным знач
ком как лучший кузнец Ми
нистерства тяжелого, энерге
тического и транспортного

« ПО-ТУЕНДАТСКИ...»
В августе на Туендатской 

ферме колхоза «Первое 
мая» Первомайского рай
она пало полтора десятка те
лят. Эпидемия? Отнюдь 
нет. Причины —  бесхозяй
ственность, отсутствие эле
ментарной заботы об обще
ственном животноводстве.

Зайдите в коровник и уви
дите; в клетке на сквозняке, 
согнувшись, стоит теленок- 
малыш. Бедняге, которому 
несколько дн,ей отроду, не
где лечь; кругом сырость, 
навоз, ни клочка подстилки. 
Трудно определить, была ли 
вообще когда-нибудь побеле
на клетка.

То же в телятнике, где хо
зяйничает скотник тов. Жи
водеров. Больше сотни те
лят в возрасте до шести ме
сяце® стоят в помещении, 
не чищенном с прошлой зи-

•иы. Лежаки плавают в на
возной жиже, по телятнику 
гуляет сквозняк.

По-своему здесь и поят 
телят. Когда наступает пора 
приучать к обрату, им ста
вят общее корыто. Некото
рые привыкают, приспосаб
ливаются, другие заболева
ют и гибнут.

Телят, больных разными 
болезнями, здесь немало. 
Все они содержатся в одних 
клетках со здоровыми. Прав
да. их лечат, но тут же сно
ва калечат невыносимыми 
условиями.

В старых животноводче
ских помещениях скот болел 
бруцеллезом. Здесь же, в 
Туендате, построен новый 
животноводческий комплекс, 
где размещен здоровый 
скот. Беречь бы животных 
от инфекции, как говорят в

машиностроения СССР. Ми
нистр прислал Борису Пав
ловичу пожелания успехов в 
труде.

Взвесив свои возможное-, 
ти, все рассчитав, Борис 
Павлович Сентяков решил: 
к 22 апреля 1970 года он

сумеет «а своем молоте сде
лать столько поковок, что 
это составит еще один годо
вой план, а к концу пяти
летки думает довести тру
довой счет до 9,5 годовой 
нормы. Он обязался все по
ковки сдавать ОТК с перво

I
народе, пуще глаза. Однако 
скот переводят из нового 
двора в старый, из старого 
в новый. На ферму заходят 
все, кому вздумается, ника
кие правила санитарии. не 
соблюдаются. О дезобарье- 
рах и спецодежде давно по
забыли, хотя и санпропуск
ники в свое время строили 
и спецодежду приобретали. 
Сами специалисты фермы и 
заведующий В. М. Радюк 
ходят без халатов. Зима на 
носу, а на ферме не готовы 
к зимовке скота. Нет ника
ких гарантий, что вновь от
сюда не поступит в колхоз
ную контору кипа актов на 
павших животных.

Выражение «по-туендат- 
ски» стало в колхозе «Пер
вое мая» нарицательным. 
Даже специалисты колхоза 
употребляют его, когда гово
рят о безалаберности и бес
хозяйственности.

А . ВАСИЛЬЕВА.
Первомайский район.

го предъявления. Б. П. Сен
тяков вызвал на соревнова
ние напарника —  кузнеца 
В. М. Рыжкова.

Личные обязательства 
вслед за Сентяковым пере
смотрели также фрезеров
щик инструмецтального, це

II пет б е з  ремонта
Наш дом принадлежит 

фабрике «Сибирячка». Сдан 
в экоплуатацию в 1^58 го
ду. За это время ремонт не 
проводился ни разу (если не 
считать побелки фасада про
шлой осенью),

С каждым годом состоя
ние дома ухудшается: раз
валились печные трубы, 
шиферная кровля протекает 
во многих местах. Водосто
ков нет. Канализация дома 
требует ремонта и очист
ки. Трубы ввода городско
го водопровода в дом проху
дились, вода течет под дом.

Еще одна наша беда 
■ЧТО система отопления. Ко
тельная, подведомственная 
тресту «Томсксельстрой», 
работает очень плохо. В на

шем доме трест производить 
ремонт отказывается, а ди
ректор фабрики «Сибирячт 
ка» предлагает жильцам сде
лать ремонт за свой счет. 
Мы не знаем, кто должен 
производить ремонт отопле
ния iB нашем доме, но так, 
как было в прошлые зимы, 
жить больше невозможно.

Мы просим, чтобы редак
ция помогла руководителям 
фабрики «Сибирячка» и тре
ста «Томсксельстрой» дого
вориться между собой о ре
монте отопительной системы 
в нашем доме.

От имени жильцов дома 
№  151 по улице Б. Под
горная: КУЗНБЦОбА,
НИКОЛАЕВ, РЫЧКОВА 
и другие.

1̂ ЫБЛ1̂ 1СЛ<Я: М Е Х »  1C л
к  началу октября коллек

тив Молчановского рыбоза
вода выполнил годовой 
план. На приемные пункты 
поступило 2.030 центнеров 
первосортной рыбы. 'Успеху 
способствовали действен
ность соревнования, повы
шение профессионального 
мастерства, тередовые ме
тоды лова рыбы, четная ор
ганизация труда и хорошее 
знание районов промысла.

ха В. В. Васильчук, токарь 
пятого механосборочного 
цеха А. А. Бондарь, токарь 
четвертого механосборочно
го цеха И- А. Рюмин и дру
гие. Все они решили выпол
нить в октябре-апреле годо

Высоких показателей до
бились рыбаки бригады 
Н. Е. Еранакова. Они уже 
выловили и сдали сверх го
дового плана 150 центнеров 
рыбы. На 110— 115 процен
тов выполнили годовые 
нормы вылова рыбы передо
вые промысловики С. К. Ва
улин, И. И. Корнеев, И. А. 
Шалдов, Л. С. Бобунов, 
А. К. Попп.

В. МАЙКОВ.

вые нормы и добиться права 
работать с личным клей.мом. 
Сейчас инициатива кузнеца 
Б. П. Сентякова обсуждает
ся во всех цехах предприя
тия.

В. СЕРГВБИ-

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



9 ощ^бря 1969 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ТАК МЫ УЧИЛИСЬ ТОРГОВАТЬ
Уже прорабатээ много 

лет а торговле, я прочитал 
статью В. И. Ленина, «О  
значении золота теперь и 
после полной победы соци
ализма». Поразило меня в 
ней то место, где Ильич го
ворит о значении торговли: 
«Торговля —  вот то «зве
но» в исторической цепи 
событий, в переходных фор
мах нашего социалистиче

ского строительства 1921 
—  1922 годов, «за которое 
надо всеми силами ухва
титься» нам, пролетарской 
государственной власти, 
нам, руководящей коммуни
стической партии».

Сказано это было в 1921 
году. А  я эти слова выпи
сал себе в блокнот в 1939 
году, когда учился в Ле
нинградском учебном • ком
бинате Министерства путей 
сообщения. Командировали 
меня на учебу с должности 
начальника торгового отдела 
орса железной дороги, из 
Новокузнецка.

К ато.му вре.мени за пле
чами у меня • были годы 
«учения» у частного тор
говца Злоказова, служба в 
Красной Армии, работа 
приказчиком, как тогда на-, 
зывали продавцов, и чле
ном правления общества 
потребительской кооперации 
в селе Малобрагине, работа 
директором магазина пот
ребкооперации на станции 
Тайга.

Вспоминая те годы, я 
думаю, что мы научились 
торговать, правильно орга
низовать это дело в услови
ях разрухи лишь потому, что • 
каждый наш шаг был оза
рен ленинским предвидени- 
е.м, его практическими ука
заниями. В работе «К четы
рехлетней годовщине Ок
тябрьской революции» Иль
ич призывал «учиться ново
му повороту», «новой эконо
мической политике». В те 
тяжелые для Советской вла
сти времена наш вождь был 
глубоко озабочен тем, что

бы большевики как можно 
быстрее научились хозяй
ствовать. торговать, притом 
торговать культурно.

Военная ' интервенция, 
экономическая блокада, за
говоры врагов революции 
внутри страны— все это об
рушилось на Советское го
сударство в первые же дни 
его существования, нанесло 
громадный ущерб экономи
ке. Надо было срочно при
нимать меры к тому, чтобы 
восстановить нарюдное хо
зяйство, доставить его на 
прочную основу.

Вспоминаю своего перво
го наставника —  директора 
магазина потребкооперации . 
на станции Тайга Георгия 
Ефимовича Никольского, —  
у него н магазине я в 1932  
году заведовал секцией 
промышленных товаров. Он 
сейчас пенсионер, но часто 
бывает в магазинах наше
го горпромторга, всегда рад 
помочь молодежи добрым 
советом. Помогал он тогда 
и мне. Ведь «школа» част
ника Злоказова учила рас
торопности, умению при
влечь покупателя, показать 
товар лицом. Но как же она 
была далека от тех принци
пов советской торговли, ко
торые нам предстояло соз
дать!

Георгий Ефимович был 
из тех преданных партии и 
народу людей, кто понимал, 
что торговля, как отрасль 
народного хозяйства, тесно 
связана с решением важней
ших задач, стоявших тогда 
перед страной. На заре Со
ветской власти она была по 
существу основной формой 
связи, или, как тогда гово
рили, «смычки», города с 
деревней. Крестьяне везли 
городу, фабрйка.м и заводам 
продукты и сырье, из горо
да шли в деревню товары и 
сельхозмашины.

Новая жизнь требовала 
новых форм торговли. Еще 
в апреле 1918 года в «Прав
де» был опубликован дек
рет о потребительских об

ществах. Много сил потре
бовалось большевикам, что
бы стать во главе коопера
ции. Российская коммуни
стическая партия слала сю
да своих лучших предста
вителей. выполняя требо

вание В. И. Ленина: «Под
бирайте нужных людей и 
проверяйте фактическое ис
полнение». Испытанные ле
нинцы возглавили в те го
ды потребительские обще, 
ства.

Среди таких людей, ко
торых Ильич назвал «нуж. 
ными», был и Г. Е. Ни
кольский. Наше транспорт
ное потр>ебительское обще
ство на станции Тайга со
стояло из активных пайщи
ков. Особенно активны бы
ли рабочие контролеры из 
Тайгинского паровезного 

депо. Они внесли много 
труда в то, что «потреби
ловка» успешно вытесняла 
из торговли частника.

В дни суровых испыта
ний Великой Отечественной 
войны работники советской 
торговли обеспечивали всем 
необходимым советский на
род. Я в те годы работал 
начальником орюа в Ростове 
сразу после его освобожде
ния, потом замещал началь
ника управления, которое 
восстанавливало на юге 
страны заводы транспортно
го машиностроения.

Но, по воспоминаниям 
своих сослуживцев-томичей, 
знаю, что в трудные годы 
Великой Отечественной вой
ны всю тяжесть снабжения 
нашего Томска, его студен
ческих и рабочих коллекти
вов, ударно помогавших 
франту, вынесли на своих 
плечах люди «Томгорга>х и 
его пригородного хозяйства. 
Прохожу сейчас по Том
ску, вспоминаю купече
ские лавки, сравниваю 
их с новыми магазина
ми типа «Елочки», «Бе
лочки», новых залов Том
ского универмага —  сов
сем иная материальная база.

Но ведь, и покупатель те

перь иной, его запросы рас
тут ежедневно: денежные
доходы людей намного воз
росли. Не только в горо- 

. дах области, но и на селе 
они хотят иметь в кварти
рах красивую мебель, со 
вкусом одеваться.

В этих условиях нам, как 
никогда, необходимо осуще- 
ртвлять ленинское требо
вание: «Подбирайте нужных 
людей и проверяйте факти
ческое исполнение». От 
продавца требуются не толь
ко вежливость, беспрекос
ловное исполнение •обязан
ностей, но и знания, принци
пиальность, деловитость. А 
еще сознание, что от 
него, рабЬтника прилав
ка, 'люди получают мно
гие материальные блага 
советского строя. И гор
дость за свой труд, чувство 
собственного достоинства.

Я всегда с теплотой вспо
минаю своего сослуживца, 
ныне пенсионера И. В. Бу
лычева, посвятившего свою 
жизнь торговле. Он всегда 
уверенно чувствовал себя за 
прилавком. несмотря на 
преклонный возраст, был 
приветлив с покупателя.ми.
Нвана Васильевича знают и 
помнят многие томичи-поку
патели. А  еще крепче пом
нят те из молодых, кому 
вьщало счастье учиться у 
него.

Сегодня молодых продав
цов встретишь в каждом 
магазине. Только в Томском 
гордромторге их - трудится 

более 70Q человек, в нашем 
магазине —  20. Многие из 
них стали подлинны.ми ма
стерами своего дела, любят 
свою профессию, с успехо.м 
продолжают традиции своих 
старших товарищей. Робки
ми ученицами пришли к нам 
продавцы Галя Баглай, Ни
на Величко. Тамара Марий
ская, заведующая секцией 
Таня Федоровская. Доброе 
имя передовых в своей про
фессии они завоевали года, 
ми безупречного труда.

Однако и в нашем торге.

и в советской торговле в це- 
ло.м предстоит еще очень 
много сделать, чтобы выпол
нить ленинские требования 
о подборе и воспитании мо
лодых работников. Хорошо 
зарено.мендовала себя шко
ла торгового мастерства, 
организованная в коллекти
ве Томского универ.мага. Ею 
руководит известный почти 
всем томичам Владимир 
Матвеевич Ноздрин. Влади
мир Матвеевич отдал орга
низациям торговли в Том
ске более сорока лет жизнИ| 
в годы войны был директо
ром «Томторга». Его опыт, 
а главное, желание передать 
его молодым дают отличные 
результаты в воспитании 
смены.

Говоря о В. М. Ноздри
не, я хочу заметить, как 
.много может сделать для 
осуществления ленинского 
требования подбора, провер
ки и учебы кадров каждый 
ветеран торговли. Незави

симо, трудится ли он за 
прилавком или ушел на за
служенный отдых.

Эти мысли возникли У 
меня, поскольку мы прибли
жаемся к столетию со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Развертывая соревнование 
за достойную встречу этой 
даты, невольно тянешься к 
трудам нашего вождя, раз
мышляешь над жизнью. 
Вспоминаю прошлое и 
думаю, .что развозчик то
варов купца Злоказова, ез
дивший по деревням Том
ской губернии, а ныне ди
ректор магазина с нАколь- 
кими филиалами, я всем 
обязан партии, стране, на
роду.

И еще думаешь о том, 
как бессмертны и актуаль
ны ленинские идеи, осветив
шие не только мою жизнь-— 
жизнь рядового работника 
торговли, но и жизнь всего 
человечества.

А . КОЧБГУРОВ, 
директор магазина №  40  
Томского горпромторги.

М О С К В И Н  
Василий Арсентьевич

7 октября 1969 го
да на 59-м году жиз
ни скончался персональный 
пенсионер союзного значе
ния, бывший первый секре
тарь Томского обкома КПСС 
Василий Арсентьевич Моск
вин, член КПСС с 1932 го
да.

В. А. Москвин родился 
20 декабря 1910 года в 
семье рабочего-каме.нщика в 
пос. Абаза Хакасской авто
номной области Краснояр
ского края. Здесь он начал 
свой трудовой путь рабочим 
Абаканского железодела
тельного завода. .

С 1937 года В. А. Моск
вин находился на партийной 
работе. Он работает- инст
руктором, заведующим отде
лом, затем вторым секрета
рем Новокузнецкого горкома 
партии Кемеровской обла
сти. С февраля 1940 года 
он работал парторгом ЦК 
КПСС'на Кузнецком метал
лургическом комбинате. А  в 
начдле 1941 года Р. А. Мо
сквин избирается первым 
секретарем Новокузнецкого 
горкома партии и остается 
на этой ответственной долж
ности все годы Великой Оте
чественной войны.

В 1946 году В. А. Моск
вин избирается первьш за

местителем председателя, а 
в 1947 году— председателем 
исполнительного нсшитета 
Кемеровского областного! 
Совета депутатов тру
дящихся. В 19S0 го
ду Центральный Комитет 
партии направляет его на 
учебу, после чего он работа
ет в аппарате ЦК КПСС.

В декабре 1951 года
В. А. Москвин избирается 
первым секретарем Томско

го обкома партии и работает 
на этом посту до 1959 гада. 
За эти годы он в.месте, с. 
коммунистами областной 
партийной организации внес 
значительный вклад в раз.- 
витие экономики и культу
ры области.

Последние годы В. А. Мо- 
скаик работал в Курганском 
обкоме КПСС.

Советское правительство 
высоко оценило заслуги 
В. А. Москвина, наградив 
его орденами Ленина, Тру
дового Красного Знамени, 
Отечественной войны I сте
пени, «Знак Почета» и .ме
далями. Он был делегатом 
XVIII Всесоюзной партий
ной кояфереиции. XIX, XX  
и XXI съездов КПСС, дваж
ды избирался членом Цент
рального Комитета партии. 
В. А. Мо.сквин являлся де
путатом Верховного Совета 
СССР третьего, четвертого 
и пятого созывов.

Василий Арсентьевич 
Москвин был преданным сы
ном Коммунистической пар
тии, принцициальным. чут
ким, скромным и ОТЗЫВЧИ
ВЫМ человеком. Светлая 
память о -нем навсегда со
хранится в наших, сердцах.

Груццц товарищей.

ГОЛУБОЙ ЭКРАН В ТАЙГЕ
ТЮМЕНЬ, 7 октября. 

(Корр. ТАСС). Сегодня го
сударственная комиссия 
приняла в постоянную экс
плуатацию радиорелейную 
Линию Курган —  Тюмень. 
На' голубых экранах Тюмен
ской области теперь четко 
сияют огни Москвы.

Линия Курган —  Тюмень

протяженностью свыше 200  
килооиетров —  один из мно
гих примеров развития теле
видения в огромной таеж
ной Тюменской области. 
Сейчас по радиорелейным 
линиям и через космиче
скую систему связи «Орби
та» передачи из столицы 
смотрят жители Тобольска,

Сургута, Салехарда, Иши
ма.

Заканчивается сооруже
ние приемной телевизионной 
станции в молодом городе 
Урай. Строятся радиорелей
ные линии Ишим —  Голывд- 
маново, Сургут —  Нижне
вартовский и другие.

Сейчас около 80 процен
тов жителей области имеют 
возможность на своих голу
бых экранах смотреть пере
дачи из Москвы.

ч к '

к 100-летию СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА
ВАРШ АВА, 8 октября. 

(ТАСС). Многие предприя
тия ПНР коллективно вс^у- 
.пают в Общество польско- 
советсиой дружбы. Накану
не 100-летия со дня рожде
ния В. И. Лерина число кол
лективных членрв значи

тельно возросло и составля
ет в настоящее время более 
16 тысяч.

В первичных организа
циях Общества уже начато 
рсуществ’ление программы, 
посвященной празднованию 
этой знэменадельной даты.

В программу празднования 
ленинского года вк-ноче ы 
встречи с ветеранами рево
люционного движения те i 
телями советской на. KiI и 
культуры, выставки и де
монстрации фИЛЬМО i . 11- 
священных вождю MlipOLOl J 
пролетариата.

К Н И Г А  О  Л Е Н И Н Е  Н А  Я З Ы К Е  Т А М И Л И

ДЕЛИ, 8  октября. 
(ТАСС). В Мадрасе на та
мильском языке вышла кни
га ■ «Ленин —  вождь угне
тенных». Хорошо иллюстри
рованная книга, объемом бо
лее 400 страниц, освещает

революционную и государст
венную деятельность В. И. 
Ленина и является наиболее 
фундаментальным изданием 
о великом вожде трудящих
с я  на языке тамили.

Автор книги А . Л. Нэта-

раджан —  известный индий
ский писатель, работал над 
этой книгой около пяти лет. 
Он известен также как пере
водчик произведений ряда 
советских писателей, в том 
числе книг А. М. Горького и 
М. А. Шолохова.

РУЖБА И СОЛИДАРНОСТЬ
БЕРЛИН, 7 октября. 

(Т А С С ). Выступая вч|5- 
ра в Берлине ц& торгкр- 
ственном заседании, по
священном 20-летию Гер
манской Демократической Рес- 
нубликн, Первый секретарь 
ЦК r jQ p n  Владислав Гомул
ка, как сообщает агентство 
А Д Н , заявил в своей привет
ственной речи, что создание 
ГДР открыло новый этап в 
германо-польских отношениях. 
«Общая социальная основа На
родной Польши и ГДР, общие 
цели и стремления руководя
щих сил обеих стран^ партий 
ПОРП и СЦПГ, общая идео
логия марксизма-ленинизма, 
являющаяся для нас опреде* 
ляющей, наш оборонительный 
союз с Советским Союзом и 
другими социалистическими го
сударствами в рамках Варшав
ского Договора и многолетнее 
сртрудничество во всех обла
стях создали в сознании на
ших народов чувство общих 
интересов и взаимного дове
рия, превратили польско-гер
манскую границу ио Одеру— 
Нейсе в границу прочного ми
ра и дружбы»,— сказал В. Го
мулка.

В. Гомулка заявил, что эти 
тесные и дружественные отно
шения являются выражением 
силы и жизненности пролетар
ского интернационализма.

«Мы считаем, —  продолжал 
В. Гомулку — что наступило 
Время для того, чтобы офици" 
альные круги Федеративной 
Республики признали сущест
вующие реальности. Это вы
било бы оружие из рук демаго
гов, которые своими реванши
стскими притязаниями ставят 
под сомнение существующие в 
Европе границы, отрицают 
существование ГДР и выдвига
ют претензии на представи
тельство всего немецкого наро
да, чем отравляют атмосферу 
отношений в Европе».

В. Гомулка подчеркнул, что 
все планы изолировать ГДР 

ее естественных союзников 
—  социалистических стран об

речены на провал. «Единство 
действий и тесное братское сот
рудничество стран Варшавско
го Договора мы будем беречь 
как зеницу ока», —  заявил ои.

Сердечные доздравления 
чехословацких трудящихся по 
случаю юбилея передал с три
буны заседания Первый секре
тарь ЦК КПЧ Густав Гусак.

Указав на историческое зна
чение разгрома гитлеризма. 
Первый секретарь ЦК КПЧ 
подчеркнул решающую роль 
Советского Союза в освобож
дении пародов от угрозы фа
шистского порабощения.

Создание после второй ми
ровой войны социалистическо
го лагеря, к которому относят
ся такше Чехословакия и Гер
манская Демократическая Рес
публика, продолжал он, яв
ляется в значительной мере 
определяющим фактором для 
соотношения сил и для разви
тия положения в Европе и во 
всем мире.

Касаясь , событий в ЧССР, 
Г. Гусак отметил, что они яв
ляются для коммунистического 
и рабочего движения серьез
ным уроком в отношении под
рывных действий империализ
ма, всех антисоциалистических 
и оппортунистических сил.

«Мы надеемся, что пример 
Чехословакии, из которого те
перь делают выводы вся наша 
партия, рабочий класс и тру
довой народ, послужит уроком 
и для других отрядов между
народного коммунистического 
и рабочего движения, предо
стерегая их от оппортунисти
ческих и мелкобуржуазных ил
люзий, от недооценки импе
риалистических стремлений по
дорвать социалистический ла
герь и социалистическое обще
ство, от малейшего отклоне
ния от основных принципов, 
сформулированных Марксом и 
Энгельсом, развитых далее 
Лениным и подтвержденных 

десятками лет существования 
Советского Союза и других 
социалистических государств.

Первый секретарь ЦК

ВСРП Янош Кадар в своей ре
чи отметил, что трудящиеся 
Венгерской Народной Респуб
лики вместе со всеми немецки
ми товарищами и всем прогрес
сивным человечеством с чувст
вом горячей солидарности от
мечают 20-летие ГДР.

«В результате поразительно 
быстрого развития материаль
но-технической базы социализ" 
ма, — заявил Я. Кадар, — 
Г ерманская Демократическая 
Республика встала в один ряд 
с ведущими индустриальными 
державами мира».

Я. Кадар отметил, что ГДР 
является сильным и авторИ' 
тетным участником Варшав
ского Договора и Совета Эко
номической Взаимопомощи. 
Она играет важную роль в 
борьбе за единство меЖ’Дуиа- 
родного рабочего движения, за 
сплочение всех антиимпериали
стических сил, за мир и про
гресс. Венгрия гордится тем, 
что является союзником ГДР, 
сказал он, й полна решимости 
и впредь укреплять это един
ство, дружбу и сотрудничест
во.

Я. Кадар заявил, что в ин
тересах всех европейских наро
дов необходимо дать отпор 
вновь возродившемуся на тер
ритории Федеративной Респуб
лики милитаризму и реваншиз
му, добиться обеспечения ев
ропейской безопасности.

Т. Живков назвал отноше
ния между Болгарией и ГДР 
примером сотрудничества меж
ду двумя социалистическими 
странами, руководимыми брат
скими партиями, которые хра
нят верность учению Маркса, 
Энгельса, Ленина, заветам 
Георгия Димитрова и Эрнста 
Тельмана.

Т. Живков указал на боль
шую заинтересованность Болга
рии в сохранении мира в Ев
ропе и далее заявил: «Самая 
большая угроза для мира на 
нашем континенте исходит се
годня от западногерманского 
империализма, от возрастаю
щих сил фашизма, неонацизма

и реваншизма, которые не хо
тят отказаться от своих не
законных притязаний на роль 
единственного представителя 
немецкого народа. В тесном 
сотрудничестве с американским 
империализмом они готовятся 
к агрессии и реваншу. Важным 
условием прочного мира и без
опасности является признание 
нерушимости государственных 
границ в Европе, признание 
обоих германских государств
—  ГДР и ФРГ».

Оратор подчеркнул, что 
Болгария вносит свой вклад в 
создание системы коллектив
ной безопасности в Европе, в 
подготовку и созыв общеевро
пейского совещания по вопро
сам безопасности. Вместе с 
другими братскими партиями, 
сказал он, БКП будет последо
вательно выступать за претво
рение в жизнь решений меж
дународного Совещания ком
мунистических и рабочих пар
тий в Москве.

Сегодняшнее великое торже
ство трудящихся ГДР. посвя
щенное славному двадцатиле
тию образования первого в 
истории Германии рабоче-кре
стьянского государства, выли
вается в новую яркую демон
страцию непобедимости идей 
марксизма-ленинизма, идей 

дружбы и братства народов, 
их боевой солидарности в об
щей борьбе за мир и социаль
ный прогресс, сказал в своей 
речи Первый секретарь ЦК 
МНРП, Председатель Совета 
Министров МНР Юмжагийн 
Цеденбал.

МНР. заявил Ю. Цеденбал, 
решительно поддерживает ми
ролюбивую политику ГДР, на
правленную на защиту дости
жений трудящихся ГДР, на 
нормализацию отношений меж
ду обоими германскими госу
дарствами, на то, чтобы па
рализовать подрывную деятель
ность милитаристских кругов 
Западной Германии и всей им* 
периалистической реакции- 

Трудящиеся МНР твердо уве
рены в том, что их боевой со

юз и единство с родиной Ок
тября — Советским Союзом, 
великой партией Ленина, с 
ГДР, другими социалистиче
скими странами и братскими 
марксистско-ленинскими пар
тиями надежно гарантируют 
неуклонное процветание соци" 
алистической Монголии, ее су
веренитет и незавиримость, 
защиту от любых посяга
тельств и укрепление ее исто
рических завоеваний.

Член Политбюро ЦК Партии 
трудящихся Вьетнама, Премь
ер-министр ДРВ Фам Ван 

Донг выразил трудящимся 
ГДР искреннюю благодарность 
за поддержку и помощь в борь
бе против американской агрес
сии. В этом находит яркое про
явление высокий пролетарский 
интернационализм народа 
ГДР, выражение боевой соли
дарности, связывающей наро
ды наших обеих стран. Вьет
намский народ, заявил он, ис
кренне благодарен социалисти
ческим странам, миролюбивым 
правительствам и народам всех 
пяти континентов за чрезвы
чайно большую и ценную меж
дународную поддержку и по
мощь.

Вьетнамский народ, сказал 
Фам Ван Донг, полон решимо
сти действовать в соответствии 
с завещание.м Президента Хо 
Ши Мина, бороться и побе
дить а.мериканских агрессоров, 
чтобы отстоять свои нацио
нальные права; он полон реши
мости боротьЬя за успешное 
строительство социализма на 
Севере и выполнить свой меж
дународный долг — надежно 
охранять юго-восточный фор
пост социалистического лаге
ря, содействовать делу мира, 
национальной независимости, 
демократии и социального про
гресса во всем мире.

Оратор приветствовал не
уклонный рост престижа ГДР 
и блестящие успехи марксиз
ма-ленинизма на родине 
Маркса и Энгельса.

Член ЦК РКП, заместитель 
Председателя Совета Минист
ров СРР Ион Пэцан заявил, 
что на международной арене 
Румыния поддерживает борьбу 
за признание Г ДР в качестве 
свободного, независимого го
сударства, за ее беспрепятст
венное участие в международ
ной политической жизни, в 
усилиях, направленных на 
обеспечение мира и социально
го прогресса.

Как подчеркнул оратор, Ру
мыния считает, что для эффек
тивного урегулирования воп
росов безопасности в Европе 
необходимо исходить из исто
рически сложившихся после 
второй мировой войны усло
вий, и прежде всего из призна
ния двух германских госу
дарств, установления нормаль
ных отношений с ними, при
знания нынешних границ, в 
том числе границы по Одеру— 
Нейсе.

Заместитель председателя 
союзной скупщины СФ РЮ  
Густав Влахов подчеркнул, что 
уважение суверенных прав и 
признание ГДР имеет сущест
венное значение для успеха де
ла мира и безопасности на ев
ропейском континенте.

Политика Социалистической 
федеративной Республики 

Югославии будет и впредь 
направлена на развитие и рас
ширение хороших, дружествен
ных отношений с Германской 
Демократической Республикой.

Мы сделаем все,* чтобы гер
манский империализм не про
тягивал своих грязных рук к 
первому социалистическому го
сударству немецкой нации, в 
котором правит трудовой на
род, заявил в своей речи Пер
вый секретарь ЦК КПГ Макс 
Рейман. Он заверил, что ком
мунисты Западной Германии, 
которые ведут свою бррьбу в 
трудных условиях, прилагают 
все силы, чтобы добиться 
единства действий рабочего 
класса, союза между рабочими, 
крестьянами и интеллигенцией 
и создать таким образом пред
посылки для превращения Фе
деративной Республики в госу
дарство мира, демократии и 
общественного прогресса.

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕС
ПУБЛИКА.

На мотоциклетном заводе 
в городе Стракрнице нача
лось серийное производство 
новых типов мотоциклов 
с объемом цилиндров 125 в 
175 кубических сантимет
ров. Мощность мотора ново
го мотоцикла на одну треть

больше прежних моделей. 
Он оборудован сцецнадьны1ч 
насосом для смазки. К кон
цу года воллектцв завода 
предполагает выпустить 
20.000 мотоциклов этого ти
па.

НА СНИМКЕ: сборка но
вых мотоциклов на конвейе
ре завода.

(Фото Ч Т К -гА П Н ).-;

С Т А Р А Я  П Е С Н Я
АТЛАНТИК-СИТИ, 8 ок-, 

тября. Спец. корр. ТАСС 
В. Чуксеев передает:

Оправданию вьетнамской 
политики правительства 
Никсона было посвящено 
выступление министра обо
роны Мелвина Лэйрда на 
проходящем здесь съезде 
крупнейшего профсоюзного
объединения страны АФ Т__
КПП. Лэйрд —  первый ми
нистр обороны США, кото
рый решил обратиться к де
легатам съезда АФ Т— КПП 
за всю историю этого объе
динения. Этот факт лишний 
раз свидетельствует о бес

покойстве правительства ро
стом протестов в стране ! 
против продолжающейся 
американской агрессии во 
Вьетнаме.

Защищая вьетнамскую 
политику своего правитель
ства Лэйрд нрадупредил, что 
президент Никсон не усту
пит тем, кто пытается за
ставить его «капитулиро
вать на условиях Ханоя». 
Министр обороны категори
чески отверг предложения 
об установлении определен, 
ной даты полного вывода 
американских войск из Юго- 
Восточной Азин.

ВОЛНЕНИЯ В ЛАС-ВЕГАСЕ
НЬЮ-ЙОРК. 7 октября.

(ТАСС). Вторую ночь не пре
кращаются расовые волне
ния в г. Лас-Вегасе (штат 
Невада). Негритянское наев- 

' ление города выступило про
тив полицейского произвола 
и расовой дискриминации.

Агентство АП сообщает, 
что отряды полиции приве
дены в состояние боевой 
готовности. Полиция окру
жила негритянский район в 
восточной части Лас-Вегаса.

Если где-либо вспыхивают 
волнения, полицейские в ав
томобилях устремляются ту
да и, пуская в ход дубинки 
а слезоточивый газ, разго
няют демонстрантов. Толь
ко в первую ночь волнений 
в городе было арестовано 
17 человек. Вчера с наступ
лением сумерек переподнен- 
нью арестованными машины 
вновь направились в поли? 
цейекие участки. Несколько 
человек ранено.

ПРОВОКАТОРЫ  НЕ УНИ М АЮ ТСЯ
КАИР, 7 октября. 

(ТАСС). Вчера израильская 
военщина вновь нарушила 
соглашение о прекращении 
огня и совершила ряд попы
ток обстрелять позиции еги
петской армии в северной и 
южной частях Суэцкого ка
нала. Как сообщает агент
ство МЕН, египетская сторо
на ответным огнем подавила 
огневые точки противника. 
Вслед за этим израильтяне 
ввели в действие ‘ авиацию. 
Египетский военный пред
ставитель сообщил, что из
раильские воздушные пира

ты вторглись в воздушное 
пространство QAP и пыта  ̂
лись обстреливать и бомг 
бить позиции египетских 
войск, расположенные к щгу 
от Горьких озер и э районе 
населенного пункта Эль-Ща- 
луфа. Египетская зенитная 
артиллерия открыла по на» 
летчикам огонь и вынудила 
самолеты противника поки
нуть воздушное пространст
во ОАР. По заявлению во
енного представителя, еги, 
петская сторона потерь не 
понесла.

НАЛЕТ ИЗРАИЛЬСКОЙ АВИАЦИИ
АММАН, 7 октября. 

(ТАСС). Сегодня в 7.35 по 
местному времени два из- 
раи.льских самолета обстре
ляли ранетами и из пулеме
тов район Мидрадш в до
лине реки Иордан, заявил

иорданский военный пред? 
ставитель. Иорданская зе
нитная артиллерия открыла 
огонь по налетчикам.

В результате провокаций 
израильтян ранено, пять мир
ных жителей, в том числе 
один ребенок.
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Тысячи тонн стали, проката, поковок, труб, оборудова
ния для машиностроительной, металлургической и хими
ческой промышленности выпустил сверх плана с начала 
нынешнего года коллектив Ижорсного завода в Ленин
граде. Более двадцати стран охотно покупают прокатное 
оборудование, машины и агрегаты с маркой этого пред
приятия.

В четвертом году пятилетки на заводе приступили к 
серийному выпуску шаровых газгольдеров для химиче
ской промышленности. Вес каждого гигантского стально
го шара 265 тонн, его диаметр 16 метров.

НА СНИМКЕ; заканчивается изготовление полусферы 
очередного газгольдера в одном из цехов завода.

Фото Б. Манушина. АПН.

Р Е П О Р Т А Ж

ФЛАГМАН
п л о т о в о д о в

БТ-153 '—  это буксирный 
теплоход. У  него нет краси
вых внешних обводов кор
пуса, нет, стремительного бе
га. Это судно-плотовод. Как 
и десятки других, подобных 
ему трудяг, БТ-153 всю на
вигацию совершал рейсы 
только по реке Кети. Когда 
позволял высокий уровень 
воды, он доставлял плоты 
объемом по шесть с лишним 
тысяч кубометров. Теперь 
плоты в два-три раза мень
ше, но от этого ответствен
ность экипажа не умень- 
йаетсй.

Вот и сейчас на буксире 
-21350 кубометров. У  штур
вала сам капитан Н. В. Шев- 
копляс. Участок пути тре
бует большой осторожности 
и отличного знания фарвате
ра. С левого берега тянутся 
причалы Кетского лесозаво
да, а впереди ■— устье, вы
ход на обскую протоку. Там 
рейд. Там ждут плот погру
зочные краны.

Время от времени капи
тан оборачивается к корме и 
проверяет, как ведет себя 
плот. Течение пытается ув
лечь бревенчатый остров, 
но теплоход встает почти 
поперек реки и упрямо тя  ̂
нет его вперед на стальной 
узде буксира.
' . — Плот на этот раз не 
совсем красив, — замечает 
Николай Васильевич. —  
Сформирован из леса, заго
товленного в самом даль
нем, Катайгинском, леспром
хозе. Проплыл по воде уже 
700 километров.

Много километров оста
лось в эту навигацию за кор
мой БТ-153. Ведь за каж
дый рейс он проделывает не 
меньше тысячи километров. 
К началу октября сделано 
14 таких рейсов.

•— С этим плотом Mf)i пр̂ и- 
были на Канеровский рейд 
на седьмые сутки. —  пояс
няет первый штурман П. С. 
Безбородов.

Четвертую навигацию он 
вместе с капитаном плавает 
на одном судне. Столько же 
ходит в составе экипажа ру
левой-моторист А. Трушля- 
ков. А  вот его брат Виктор

—  новичок. Прошлой зимой 
он вернулся из армии, окон
чил на базе курсы и вышел 
в свою первую навигацию. 
Виктор готовится поступать 
на заочное отделение в реч
ной техникум. Пятый член 
команды— Людмила Василь
евна Шашкова. У  нее не 
менее ответственная . долж
ность, чем у других. Люд
мила — судовой повар.

Когда БТ-153 возвращал
ся из своего четырнадцатого 
рейса, на него невольно об
ращали внимание с других 
судов, пб'тЬм:у Что выглядел 
он так, будто только что был 
спущен на воду. Корпус и 
надстройки Сверкали свежей 
краской. Вот уже третью на
вигацию экипаж ставит на 
зимовку свой теплоход без 
ремонта. Готовит его к сле
дующей навигации в пути. 
Придет весна —  и судно 
сразу может отправляться в 
путь.

О БТ-153 каждый раз 
похвально отзываются на ба
зе при подведении итогов на
вигации. Нынче экипаж пре
взошел все ранее достигну
тые показатели.

Капитан открывает судо
вой журнал. К началу ок
тября на счету экипажа зна
чилось 17,5 миллиона тон
на-километров. Решено при
бавить к этой цифре еще 
один миллион. Если учесть, 
что навигационное задание 
теплохода всего 13 миллио
нов, то можно понять, поче
му пятияетний план экипа
жем выполнен за 4  года.

В этом году БТ-153 пер
вым на Кети брал плот.

^  Постараемся, чтобы и 
последний плот навигации 
также привели мы, —  сооб
щает о решении экипажа 
Н. В. Шевкопляс.

Скоро на акваторию Но- 
воильинской базы Обского 
пароходства соберется на 
зимний отстой весь караван 
плотоводов. И снова при 
подведении итогов их флаг
маном будет назван тепло
ход БТ-153.п. колотовкин,

наш соб. корр.

i  Г О С Т И  с  О К И
...Москва, 1946 год. На 

всесоюзном смотре художе
ственной самодеятельности 
с успехом выступил хор из 
рязанского села Журавинки. 
Этот коллектив и положил 
начало нынешнему Государ
ственному рязанскому на
родному хору. Руководимый 
заслуженным деятелем ис
кусств РСФСР Е. Поповым, 
этот коллектив шел по пу
ти поисков своего самобыт
ного творческого лица, за
воевывая симпатии много
численных любителей рус
ского народно-песенного 
творчества.

«От Оки голубой, от ме
щерских лугов» пришли к 
нам парни и девушки со 
звонким молодым искусст
вом •древнего подмосковного 
края. Программу конце]эта 
рязанцы начинают «Песней 
о Ленине» Е. Попова на сло

ва своего великого земляка 
С. Есенина, к творчеству ко
торого коллектив обращает
ся постоянно. Величаво и в 
то же время интимно-заду
шевно звучит песня «о том, 
как скромный мальчик из 
Симбирска стал рулевым 
своей страны». Великий и 
близкий —  таким донесен 
до нас вдохновляющий об
раз вождя революции. Мело
дический строй этой вещи 
выдержан в духе лучших 
образцов русского песенно
го творчества.

Слушая рязанский хор, 
убеждаешься, что больше 
всего гостям удается лири
ческий репертуар, и прежде 
всего, что очень важно, те 
лирические песни, которые 
пронизаны духом гражданст
венности. Примером могут 
служить две песни Е. Попо
ва. Первая —  «Песня о Фе
доре Полетаеве» (слова 
В. Кузнецова). Под синим

небом Италии по.коится прах 
отважного воина, славного 
сына Советской страны и на
ционального героя Италии—  
рязанца Федора Полетаева. 
Экспрессивное развитие ме
лодии этой песни достигает 
к финалу большой эмоцио
нальной силы (солист Б. Вол
ков). Вторая вещь —  «Над 
окошком месяц» —  написа
на на стихи Есенина, она 
полна раздумчивой грусти, 
душевной чистоты и непод
дельной искренности.

По тонкости настроения и 
глубине проникновенности 
на одно из первых мест в 
программе гостей следует 
поставить исполнение
Л. Алюшкиной в хоровом 
сопровождении старинной 
русской народной песни «Ты 
рябина ли» и лирической 
песни А. Рийконена на сло
ва Н. Палькина «Слезы».

Своеобразно исполняет 
хор популярные «Ладушки».

Этакая подчеркнутая значи
тельность обнажает трудно 
скрываемую внутреннюю 
улыбку, а зал весело смеет
ся, отбивая в такт «Ладуш
кам» свои шумные аплодис
менты.

Привлекательны своим 
народным колоритом старин
ные рязанские хороводы с 
игровыми песнями, танцами, 
интермедиями (сценки удач
но исполняют Е. Короткова 
и В. Камышов).

Мы увидели две большие 
вокально - хореографические 
сюиты, завершающие, как 
правило, каждое отделение 
программы. Хоровые номе
ра. органически сплетенные 
с плясовыми, рождают не
удержимый каскад яркогтем- 
пераментных красок, здесь 
все кружится в вихревом 
движении. Особенно выделя
ются пляски (постановщик 
М. Кругликов), которые в 
большинстве случаев поко
ряют тем качеством, кото

рое в этом жанре как-то осо
бо отмечал Гоголь. Это 
«воздушный и пламенный 
язык» танца. Из танцев за
поминается своей изящной 
игривостью еще кадриль 
«Церемоничка». Лирическо
му хореографическому этю
ду (из .«Мещерского хорово
да»), который исполняют 
В. Недовесова и В. Дьяков, 
быть может, недостает тех
нического совершенства, но 
он подкупает обаянием оду
хотворенной юности.

Успехом пользуются ря
занские ложкари; весе; 

лые, смешные и озорные ча
стушки и их исполните
ли —  это мужская груп
па... «сестер Брательнико- 
вых», артисты 3. Королько
ва и Ю. Афонин.

Нам кажется, что хору 
целесообразно было бы рас
ширить круг авторов. XoTSj 
лось бы услышать хороший 
оркестровый ансамбль, кото
рым руководит А! Рийко- 
нен, не только в качестве 
аккомпанирующего элемен-' 
та, но и в сольном выступ-
лении. ^  ЦЕЙТЛИН.

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■
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М АТЧ НЕОПРАВДАВШИХСЯ НАДЕЖД
трудно было сказать, кто 

В ЭТОМ матче был истинным 
хозяином поля: томичи, кото
рые принимали футболистов 
«Рубина», или спортсмены Ка
зани, приехавшие встретиться 
в повторной игре с «Томле- 
сом». Если брать во внимание 
такие стороны футбольного 
матча, как настойчивость, спор
тивный характер, желание по
бедить, то фактическими хо
зяевами томского поля нужно 
признать волжан.

Так же, как у себя дома, 
в матче с «Томлесом», они на 
первых же секундах забили 
гол в ворота соперников, и 
только судья, усмотревший 
при этом нарушение правил, 
спас томичей. Это не обескура
жило «Рубин», и он по-прежне
му продолжал искать пути для 
взятия ворот, причем делал 
это в современной манере. Мо
бильность — вот, пожалуй, 
одно из главных качеств «Ру
бина», которое проявилось в 
этом матче. Он защищался 
большими силами, но и атако
вывал тоже всей командой.

А  что же томичи? Они вы
шли на матч тем же составом, 
что и в прошлой игре со 
«Спартаком» из Йошкар-Олы. 
Но если тогда они продемон
стрировали вдохновенный, со 
всеми признаками мастерства, 
открытый футбол, то в этот 
раз на поле находилась совер
шенно безликая и безвольная 
команда.

В самом начале встречи 
«Томлесу» еще что-то , удава
лось. Они провели несколько 
контратак. А  потом судья из 
Омска В. Бакшеев назначил в 
ворота «Рубина» одиннадцати
метровый удар за умышленную 
задержку игрока.

А . Макушин пробил ми
мо. Что-то надломилось 
в поведении томИчей пос
ле этого момента. Правда, че
рез несколько минут драмати
ческая ситуация у ворот «Ру
бина» повторилась. Ю. Меле- 
хин оказался с мячом перед 
воротами, которые вратарь 
уже покинул. Но он попал в 
одиноко стоящего защитника.

Вскоре, однако, судья за 
снос нападающего в штрафной 
площадке назначил пенаЛьти в . 
ворота томичей. Нападающий 
«Рубина» Н. Воробьев реали
зовал его.

Во втором тайме картина не 
изменилась. У футболистор 
«Томлеса» не нашлось нй во
ли, ни мастерства, чтобы .пере
ломить игру. Скоростному, в

одно касание футболу волжан 
томичи противопоставили за
медленную с передержками мя
ча и поперечными передачами 
манеру игры. В середине тайма 
футболисты «Рубина» забили 
еще один гол в ворота томи
чей.

Поражение поражению
рознь. Никто не осудит коман
ду, уступившую победу в 
упорной борьбе. В конце кон
цов, выигрывает сильнейший. 
Проигрыш же томичей свиде
тельствует о безволии и отсут
ствии игровой дисциплины, 
проявившихся в этой встрече 
у игроков «Томлеса». Матч не 
оправдал надежд томских лю
бителей футбола, которые в 
последних играх сезона хоте
ли увидеть зрелую, интерес
ную игру своей команды.

В. ЯКУШЕВ.tk * *
Сообщаем результаты  ос

тальны х матчей: « А э р о ф л о т »
—  «В о л га р ь »  —  5:0, «С еленга»
—  « М е т а л л у р г »  —  0:1, С К А  —  
«С о к о л »  —  2:1, «К а ли н и не ц »
—  «С п а р т а к »  —  1:1, «Кузбасс»
—  «В о л г а »  —  2:1,

П О Л О Ж Е Н И Е  К О М А Н Д  Н А  9 О К ТЯ Б Р Я

И В н п мячи о
1. С К А 18 10 6 2 3 1 - 1 4 ^  +  17 26
2. « М е т а л л у р г » 18 8 5 5 2 6 - 1 4 = 4 -1 2 21 М ОСКВА, 7 октября. (Спец.
3. « Р у б и н » 18 7 7 4 18 — 12 = ч _ 6 21 корр. ТА С С  гроссмейстер
4. «В о лга р ь » 18 7 5 6 18 — 2 2 =  — 4 19 В. ГородбЦкйй). Тр е тья  пар
5. « А э р о ф л о т » 18 5 8 5 24 — 2 0 ^ -1 - 4 18 тия матч-реванша за зва
6. «С о к о л» 18 8 2 8 23 — 2 0 = 4 - 3 18 ние чемпиона мира по стокле
7. «То м ле с» 18 6 5 7 15 — 16 =  — 1 17 точным шашкам между р и ж 
8. «Кузбасс» 18 6 5 7 1 6 - 2i =  — 5 17 ским армейцем Андрисом А н 
9. «К а л и н и н е ц » 18 6 4 8 2 3 - 2 6 =  — 3 16 дрейко и киевским спартаков

10. «В о л га » 18 5 5 8 1 6 - 2 4 =  — 8 15 цем Исером Куперманом за
11. «С е ле н га » 18 4 6 8 17 — 23 =  — 6 14 кончилась вничью на 37-м хо
12. «С п а р та к » 18 3 8 7 1 1 - 2 6 =  — 15 14 ду.

КОГДА ФОРВАРДЫ 
«НЕ В УДАРЕ»
Всего один гол был забит в 

очередном матче ф утб о льн о го  
чемпионата страны —  между  
Ц С К А  и ленингрддсиим  «Зени 
том»,  а вот очков армейцы —  
претенденты на «б р о н з у »  
потвряли  два: именно в их
ворота влетел мяч после у да
ра Бур чалкина на 61-й мину
те. Остаток второго тайма мо
сквичи отчаянно ш турм овали  
ворота гостей, но нападающие  
Ц С К А  были явно «не в у да 
ре».  На последних м инутах  
даже многоопытный А б д у р а и -  
мов не сумел попасть в... п у 
стые ворота.

А  в Ростове московские  
спартаковцы уверенно пере
и грали хозяев, ф у тб о ли сто в  
С К А . В первом тайме го л  за
бил Иванов —  после розыгры
ша штрафно1го, во втором —  
Калинов, а ростовчане так  и 
не смогли «ра спе ча та ть»  воро
та  Кавазашвили.

(ТА С С ).

ПЕРВАЯ 
«СЕРИЯ »

ТИШИНА.

ГВ1

ИКР»' «М Е Ч Е Т»... АВТОМАТ
За восемь часов компактная 

установка ‘ «мечет» сто кило
граммов искусственной икры. 
По внешнему виду, деликатес
ным свойствам икра подобна 
осетровой или белужьей.

От резервуара с белковой 
массой отходят трубки вось
ми грануляторов. Они напол
йены растительным маслом. В
нем медленно тонут, достигая 
необходимой упругости и проч
ности, уже насыщенные белка
ми бесцветные и пока безвкус
ные капельки. Это только что 
появившиеся на свет икринки.

Еще две-три операции в 
плотно закрытых резервуарах, 
и капельки-икринки приобрета
ют цвет, вкус, запах.

Икра готова. Покупатель 
отличит ее от натуральной, 
пожалуй, лишь по этикетке. 
Однако при желании он всегда 
сможет осуществить простои 
эксперимент: искусственная
икра от нескольких капель ли
монного сока теряет цвет.

Создатели икры — сотруд
ники Института элементоорга
нических соединений Акаде
мии наук СССР сейчас на Мо
сковском желатиновом заводе 
ведут отладку и пробные пуски

первой опытно-промышлен
ной установки по производству 
ценной пищи. Нарекли ее «ис
крой», сведя воедино началь
ный и конечный слоги двух 
слов: искусственная икра.

...Рождается новое направ
ление в науке, технике и эко
номике — индустрия искусст
венной и синтетической пищи, 
потребность в которой еще не
давно представлялась спорной.

К концу семидесятых годов 
население Земли, видимо, 
вплотную приблизится к четы
рем миллиардам. При таких 
темпах к 2000 году на земном 
шаре появится дополнитель
но два-три миллиарда едоков. 
И три четверти землян X X I 
века будут жить в городах.

Статистика неумолима. Она 
убедительно доказывает, что 
людя.м предстоит гигантская 
работа по очистке водоемов, 
восстановлению чистоты возду
ха, излечению эрозийных зе
мель, охране и воспроизводству 
лесных массивов. Справедливо 
ставится проблема наиболее 
рационального использования 

земных богатств, и ключ к ее 
решению лежит, по-вндимому, 
в гармоничном единстве людей

и природы.
Природных продуктов в ря

де стран уже сегодня не хва
тает, и человек в , дополнение 
к ним нуждается в искусствен
ной высококачественной пище.

Академик Александр Не
смеянов и его сотрудники на
поминают, что сейчас жители 
Южной Америки, Африки, не
которых стран Азии испыты
вают систематический белко
вый голод — количественный 
и качественный. Количествен
ный в том смысле, что чело
век недополучает необходимые 
сто граммов белка в сутки, а 
качественный потому, что он 
не имеет в рационе тридцати 
граммов столь нужных ему 
восьми-девяти незаменимых 
аминокислот. Недоедание, а 
скорее, настоящий голод, ох
ватывает, по подсчетам специа
листов, не менее половины на
селения земного шара. Счи
тается, что мировой дефицит 
пищевого белка равен пятнад
цати миллионам тонн в год.

И, следовательно, дополни
тельные ресурсы пищи, и в 
первую очередь пищевого бел
ка, нужны не только в предви
дении двухтысячного года, а

немедленно.
Производственная деятель

ность человека претерпела в те
чение последних двух столетий 
коренные изменения. Но сохра
нились области, консерватив
ные в своей основе. Земледе
лие, животноводство были из
вестны еще в древнем Египте 
и Вавилоне. Производство про
дуктов питания, несмотря на 
внушительный прогресс в по
следнее столетие, страдает ря
дом недостатков — зависит от 
ежегодной изменчивости кли
матических условий, активно
сти вредителей, состояния поч
вы, не обладает высоким коэф
фициентом использования про
изводственных площадей.

— Кроме того, — рассказы
вает академик Несмеянов, — 
сельскохозяйственные живот
ные «возвращают» человеку 
в виде мяса в лучшем случае 
лишь четверть съеденного 
белка — остальные три четвер
ти идут на нужды самих жи
вотных. Минуя такое традици
онное звено в цепи превраще
ний белка, несложными прие
мами этот ценный продукт 
можно выделить почти полно
стью и в чистом виде из лю

бых растений или организмов 
и превратить в привычную пи
щу хорошего вкуса и качества.

Таким образом, на современ
ных автоматизированных пред
приятиях из тех же самых 
кормов можно получать в три- 
шесть раз больше белка. А  
если использовать огромные 
запасы планктона или промыш
ленных дрожжей, то резервы 
пищевого белка могут быть 
увеличены еще во много раз. 

Ученые не собираются ума
лять роль земледелия, живот
новодства и утверждать, как 
категорично писал, комменти
руя первое сообщение о полу
чении искусственной икры, 
кто-то из канадских журнали
стов, что «советские химики и 
физики сказали «конец» '.сель-, 
скому хозяйству».’

Сельское хозяйство* имеет 
хорошую перспективу разви
тая. Речь идет лишь /о  более 
полном удовлетворении потреб
ностей людей в пищевых про
дуктах, об эффективном соче
тании в рационе натуральных 
и искусственных продуктов. 
Речь идет —  и это главное — 
о глобальном решении проблем 
мы пищи. (АП Н ).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОКАЗЫВАЕТ ГОЛУБОЙ ЭКРАН
Ч Е Т В Е Р Г ,  9 октября

П'.ОО. Фильм-репортаж «Все‘ 
г о .З  урока». 11.20. Телевизи
онный спектакль по трагедии 
Шекспира «Кориолан».

19.00. Экран — школьникам. 
Твои друзья—книги. 19.30. «Жи
вет на Полесье человек». Доку
ментальный фильм. 19.40. Пес
ни советских композиторов.
20.20. Новости. 20.35. «Корио- 
лаН»-. Телевизионный спек
такль. 21.50. Искусство ГДР. 
«От мелодии к мелодии».

П Я Т Н И Ц А ,  10 октября

19.00. «Телевидение — в по
мощь пропагандистам». 19.10. 
Фильм «Щедрый Посейдон».
19.20. Языком правды. 19.40.
«Художнице Котовой — 7П 
лет». 20.15. Новости. 20.30. К 
100-летию со. дня рождения 
В. И. Ленина. Документальные 
фильмы «Ленин (последние 
страницы)»: «Рукописи Лени
на»: «Кинодокументы о Ле
нине»;

С У Б Б О Т А ,  11 октября
11.00. к  100-летию со дня

рождения В. И. Ленина. Доку
ментальные фильмы «Ленин 
(последние страницы)»: «Ру
кописи Ленина»: «Кинодоку
менты о Ленине».

17.00. Вам, малыши! Кино^
журнал «Звездочка». 17.45. 
Экран — 'школьникам. ' «Наш 
Ильич». Художественный
фильм «Накануне». 19.20. Мир 
за неделю. 19.30. Новая кино
хроника. 19.40. «Мы любим 
танцевать». 20.05. Фильм «Нас 
водила молодость». 20.15. Но
вости. 20.30. Художественный 
фильм «Их знали только в 
лицо». 21.50. Эст{>адный кон
церт.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  12 октября

17.00. Вам, малыши! Фильмы 
«Храбрый воробей» и «Семь 
друзей Юссике». 17.20. Экран 
— школьникам. Фильм «Пос
ле бала». «Знаешь ли ты свой 
город?» Телевизионная викто
рина. Фильм «Орлята Чапая». 
19Д0. Ленинские чтения. «Ле
нинская теория и программа 
партии'ПО национальному воп
росу». 19.40. Документальный 
фильм. 19.50. Сегодня — Все
союзный День работников 
сельского хозяйства. 20.50. Го
род — -селу.' 21.10. Художест
венный фильм.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  13 октября
19.00. Населению о граждан

ской обороне. 19.15. «К служ

бе воинской готовы». Фильм. 
19.35’. «Угловатая нежность 
стиха». (К 70-летию со дня 
рождения А. Суркова). 20.00. 
Город, в котором мы живем. 
20.35. «Юморески Катаева». 
21.15. Новости. 21.30. Художе 
ственный фильм «Подвиг 
Фархада».

В ТОР Н И К , 14 октября
11.00. Xyдoн^ecтвeнный 

фильм «Подвиг Фархада».
19.00. Экран — школьникам. 

«Меридианы зрелости». Фильм 
«Легенда о Григе». 19.55. «Мой 
современник». Документаль
ный фильм. 20:10. «Ах ты, пес
ня!» (160 лет со дня рождения
A. Кольцова). 20.40. Новости. 
20.55. Художественный фильм 
«Мятежная застава».

С Р Е Д А ,  15 октября
19.00. Человек и закон. 19.40. 

«Саратов, день сегодняшний». 
Фильм. 20.00. Молодежная про
грамма «Факел». Октябрь- в 
твоей судьбе. , Общежитие — 
н аш ' дом. С аквалангами в 
разведку. 20.45. «Вспоминая 
Лермонтова». 21.L5. «Знаете ли 
вы?» 21.45. Новости. 22.()0. К 
100-летию со дня рождения
B. И. Ленина. «Летопись по.чу-
века. Год 1938-й». *

Томский автомотоклуб 
ДОСААФ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
на курсы шоферов 1-го и 

2-го класса, инструкторов

практического вождения, 
механиков автомобильного 
транспорта.

Здесь же требуются ■ ма

стера производственного 
обучения.

Обращаться; г. Томск, 
проспект ■ им. Ленина, 140, 
телефон №  2-48-53

1Г . 1  i  4  .\  i  л
9 октября —  «Мои зна

комые».

СЕГОДНЯ В 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Ф альш и ва я  

Изабелла» —  9, 10-40, 12-20
14, 15-40. 17-20, 19, 20-40, 22-20.

Малый зал —  «Сова, появ
ляется днем» —  9, 10-55, 12-50, 
14-45. 16-40, 1в-35, 20-30, 22-25.
' Зал кинохроники —  «П осле  

бала»,  «То в а р и щ  Берли н»  —  
9-30. 12-05, 14-40, 17-15, 19-50. 
«Чехословакия. Год испы та
н и й »  —  10-50, 13-25, 16. 18-35, 
21-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Ф альш и ва я  

. Изабелла» —  9, 10-35, 12-10,
13- 45, 15-20, 16-55, 18-30, 20-05, 
21-40.

Зеленый зал «Сова появ
ляется днем» —  10-30, 12-20,
14- 10, 16. 17-50. 19-40, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Ф альш и ва я  

Изабелла» —  9, 10-45, 12-35,
14-25, 16-15, 18-05, 19-55, 21-45.

Малый зал —  «Сова появ
ляется днем» —  12, 14, 16, 18, 
20, 22,

«СИБИРЯК»
« М а н д а т »  —  9-30, 11-10.

«Сестра Керри» —  12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30. 22-25.

ГОРОДСКОГО САДА
«Опасны й по ле т»  —  15,

16-40, 18-20, 20.
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Поэма д в у х  сердец» —  14.
16. 18. 20.

«ПИОНЕР»
Для детей —  «П о п у тн о го  

ветра, «С иняя  п т и ц а » ! » — 9-10, 
10-55, 12-40, 14-25, 16-10. Для
взрослых —  «Та й н а  деревян
ных идолов» —  17-55. 21-55.
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I  Н Е  З А Б У Д Ь Т Е  

I  В Ы П И С А Т Ь  

I  Г А З Е Т У

I  НА 1970 ГОД

Советский
С П О Р Т

Томский государственный университет объявляет, что 
в четверг, 23 октября 1969 года, в 14 часов 30 минут, в 
аудитории № , 428, физического корпуса университета, на 
заседании ученого совета при физическом факультете 
университета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата 
физико-математических наук Гитманом Д. М. на тему; 
«Вариационный принцип в квантовой статистике» 
и Джузеевьш У. на тему; «Исследование люминесценции 

нитрида бора гексагональной модификации».
С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке 

Сибирского физико-технического института им, . В.; Д . Дуз,-:,;,, 
нецова. ,, ■ —

= Подписку без ограничений и rta любой срок при- = 
= нимают все городские и сельские отделения связи, Ё 
= агентства .Союзпечать* и общественные распростра- = 
^ нители печати на заводах и фабриках, шахтах и строй- Н 
= ках, в колхозах и совхозах, в учреждениях и учебных 2 
-  заведениях. =

= Подписная цена: на год—6 руб., на 6 мес.—3 руб. |
= Приложения „Футббл-Хоккей" н „64“ распространяются i
I  только в розницу; =
?iiiiimmimiiiiiiimiiiimiiimiminniiiiiiiimniiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiimtimmi|iiiiinii^

Томский государственный университет объявляет, что 
24 октября, в 19 час., в аудитории № 17, на заседании 
совета по присуждению уценых степенен по историческим 
и филологическим наукам состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата 
исторических наук Петриком Л. К. на тему; «Деятель
ность Алтайской краевой партийной организации по- цо- 
вышенню культурно-агротехнического уровня трудящих
ся деревни (1959— 1965 гг.)» и Буряком Н. Г. на тему; 
«Организация и деятельность, партийно-государственного 
и народного контроля на территории Омской области 
(1962— 1967 гг.)».

G :диссещац;идми,;,МОЖНО;' ознакомиться в научной библи
отеке .у к й в ё р с и т .ё т а .„ _______ .. .

Томская . городская' теле
фонная станция доводит дю 
сведения абонентов, что ну
мерация телефонов, . начи
нающихся с номера 291, ме
няется с 6 октября-19.69 г., 
с 18-00 на 295, то есть- если 
был , номер 291-10 '— будет 
295-10 и т. д. .

Томская, ГТС имеет в не
ликвидах за безналичный 
расчет реле РПН.

Обращаться: г. Томск
проспект имени Ленина, 80.

Наш адрес 
и телефоны

Адрес редакции: г. 1омск,
проспект Ленина, 66*

Телефоны: ответ, секретаря
—  2-31-19, ceKperapHata' •—
2-42-40; отделов: парт-мйной
жизни 2-52-23. пропаганды
—  2-47-45, . промышленности,  
нефтегеологии, строительства  
и транспорта —  2-37*75. сель
скохозяйственного —  2-37-39; 
науки и ш кол —  2-42-46: . со
ветского строительства и быта
—  2-37-77. писем и рабселько
ровской сети —  2-37*38 и
2-31-47. информации <- 2-51-Ы,  
бухгалтерии и отдела объявле
ний —  2-37-36. стрмографистки
—  2-52-02.

ч

4^^

Фото А. /Зюлькова.
1ж вж В :я .в :1 Ш М й г1

Сегодня по Томской об
ласти ожидается обйа-чно с 
прояснениями,' местами 
дождь, утром местами ту
ман, ветер переменный, 5 - -  
10 метров'В-секунду, тёмпч- 
ратура днем —  5 — 1 0  гра 
Дуров. тепла. . ,
' В'' Томске —  облачно, г 

прояснениями, днем време 
нами ДОЖДЬ, ветер перемен
ный, 5 — 10, метров .в лекун 
ду, температура—'7— 9 гра
дусов тепла. • . ;

. ;. 10 — Л 1 октября—по об- 
•лас.'ТИ: облэнная- - с .дрояснег 
'ниями погода,- MoetataH 
дбждБ, ’ вётёр' '' пёремёйный;, 
б —10 метррв_ .. в* секунду, 
-температура ночью о т , 1 
•градуса мороза-до 4 град.у» 
сов тепла,' -днем’ 
градусов тепла. ,

К302720 Заказ Л'Ь 5290
. -Г. Томск, ти пография , обла 
стногб управления tio тгечати.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


